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DR. AGUSTIN L. hERNANDEz OLmOS
DR. mARCOS E. hERNáNDEz OLmOS

DR. LISANDRO E. hERNáNDEz OLmOS
DR. EDUARDO m. hERNáNDEz BUSTAmANTE

Horario de 17 a 20 Hs.
estudiohbustamante1@gmail.com

Mitre 784 - Bolívar (Bs. As.)

HERNANDEZ BUSTAMANTE

VENDO EXCELENTE BATáN
de hierro y madera, llantas y 
cubiertas muy buenas, luces.

2314 - 541960

$ 500.000

EDICTO JUDICIAL
El Juzgado de Paz Le-
trado de Bolívar, cita y 
emplaza por el térmi-
no de treinta (30) días 
a herederos y acreedo-
res de ANIBAL OTERO, 
DNI 5.230.5422 
y DELIA LEONOR 
CABRERA,
DNI 6.627.771

Claudia Oroz
AUXILIAR LETRADA

V.12/12/24

Bolívar, Mayo de 2024

EDICTO JUDICIAL
El Juzgado de Paz Le-
trado de Bolívar, cita y 
emplaza por el térmi-
no de treinta (30) días a 
herederos y acreedores 
de AMELIA NELLI
DAGUERRE,
D.N.I. F 3.585.754

Claudia Oroz
AUXILIAR LETRADA

V.12/12/24

Bolívar, Diciembre
de 2024

Ventas Mercado de Liniers
Directo - Gordo - Invernada y Cría

Exportación - Remates T.V.

Representante en Bolívar

Daniel De Julio
Gral. Paz 231. - Cel. 15628840

EDICTO JUDICIAL
El Juzgado de Paz Le-
trado de Bolívar, cita y 
emplaza por el térmi-
no de treinta (30) días a 
herederos y acreedores 
de NIDIA AMELIA 
PICAZZO,
D.N.I. Nº 3.520.839

Claudia Oroz
AUXILIAR LETRADA

V.12/12/24

Bolívar, Octubre
de 2024

EDICTO JUDICIAL
El Juzgado de Paz Le-
trado de Bolívar, cita y 
emplaza por el térmi-
no de treinta (30) días 
a herederos y acreedo-
res de SUAREZ MARIA 
DEL CARMEN, DNI F 
5.651.406.

Claudia Oroz
AUXILIAR LETRADA

V.12/12/24

Bolívar, Diciembre
de 2024

Decisión Niñez es una he-
rramienta de ampliación 
del ejercicio democrático 
y la práctica ciudadana, y 
desde la Municipalidad a 
través las áreas de Niñez, 
Adolescencia y Familia, 
encabezada por el Lic. 
Cesar Tordó, se acompa-
ñó un año más la presen-
tación de distintos proyec-
tos.
En la última etapa del Pro-
grama que se desarrolló 
en la ciudad de Azul, los 
proyectos denominados 

"Por una mejor experien-
cia científica" y "Juegos 
sin fronteras" , presenta-
dos por 
chicos y chicas de la Es-
cuela Secundaria N°3 de 
Urdampilleta, fueron ele-
gidos por sus pares de 
la región para ser finan-
ciados con un millón de 
pesos respectivamente, y 
ejecutados durante el año 
2025.
Es importante remarcar  
que los proyectos dan 
respuesta o soluciones 

a problemas colectivos 
que puedan ayudar a la 
comunidad. La docente 
de la institución que los 
acompaño en el proceso 
de planificación hasta su 
última presentación  fue 
Andrea John, docente de 
la institución.
Este año participaron chi-
cos y chicas de Tapalque, 
Las Flores, Azul, Lama-
drid y Olavarría. De esta 
forma el programa se pro-
pone visibilizar la impor-
tancia de construir ciuda-

des y gestiones desde las 
miradas jóvenes.

NIÑEZ, ADOLESCENCIA Y FAMILIA

Chicos y chicas de Urdampilleta
fueron premiados por el Programa Decisión Niñez
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En Bolívar
REMATE - FERIA

Lunes 6 de Enero- 13.30 hs.

500
GORDO, INVERNADA y CRÍA

Sin almuerzo. Encierre de las haciendas en su totalidad el día anterior.

Vacunos

Les deseamos felicidades y un exitoso 2025, agradeciendo el apoyo
y la confianza que nos brindan a través del tiempo.

2025

CON PRESENCIA DE RADICALES Y PERONISTAS

Se recordaron los 41 años del regreso de la democracia
Como cada año desde 
que regresó la democra-
cia en 1983, los 10 de 
diciembre se recuerda 
aquella gesta del pueblo 
argentino por dejar atrás 
tantos años de oscuridad 
y recuperar no sólo la 
posibilidad de votar sino 
muchas de las libertades 
individuales y colectivas 
que se habían perdido a 
partir del 24 de marzo de 
1976.
Ocasionalmente fue Raúl 
Alfonsín el que ganó 
aquella elección, y sus 
actos a partir de ese mo-
mento lo fueron transfor-
mando en el “padre de la 
democracia”, título que se 
ganó un poco más acá, 
bastante más acá de su 
alejamiento temprano de 
la presidencia en 1989.
Desde que se construyó 
el monumento a Raúl Al-
fonsín en Plaza Alsina, el 
radicalismo de Bolívar ha 
ido año tras año a conme-
morar la fecha, un día que 

no es sólo del radicalismo; 
pero que se celebra en un 
lugar muy radical y que 
desde hace ya una déca-
da se hace de la misma 
manera.
En esta ocasión el acto 
contó con la presencia del 
senador provincial justicia-
lista Eduardo “Bali” Buc-

ca, a quien acompañaron 
Mariano Sarraúa, entre 
otros integrantes del ga-
binete del intendente Mar-
cos Pisano. Obviamente 
que estuvieron presentes 
el presidente saliente de 
la Unión Cívica Radical, 
Sergio Croce, la entrante 
Emilia Palomino y ex pre-

sidentes como Jorge Cas-
quero, Hugo González y 
Daniel Salazar.
También dijeron presente 
el dirigente político Juan 
Carlos Morán y los conce-
jales Pablo “Tula” Fabris y 
Karina Otano, además de 
Palomino en su doble rol, 
y Luciano Carballo Lave-
glia.

El acto contó con la locu-
ción de Jorge Cabrerizo, 
quien hizo la introducción 
y luego le dio paso al úni-
co orador de la jornada, 
Nicolás Serrano, integran-
te de la Juventud Radical 
que asumirá la gestión no 
bien se cambie el actual 
mandato.
Antes de finalizar el sen-

cillo acto fueron invita-
dos a colocar respectivas 
ofrendas florales el se-
nador provincial Bucca e 
integranes del radicalismo 
local encabezados por el 
presidente actual, Sergio 
Croce, y la presidente en-
trante, Emilia Palomino, 
junto a Mariela y Hugo 
Casquero.    Angel Pesce
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Fueron pocos los pun-
tos de conflicto con la 
oposición; pero desde 
la bancada de Unión por 
la Patria-Partido Justi-
cialista sostuvieron los 
despachos originales de 
comisión. Juntos UCR-
CC y los mono bloques 
La Libertad Avanza y de 
César Pacho votaron 
negativamente de ma-
nera conjunta.

El Honorable Concejo 
Deliberante de Bolívar 
sesionó ayer de mane-
ra ordinaria dentro de la 
prórroga hasta el 30 de 
diciembre. Hubo varios li-
cenciados, tal el caso del 
concejal Hernán Mansilla 
(Unión por la Patria - PJ), 
quien fue reemplaza-
do por Alejandra Erreca. 
Otro que tomó licencia fue 
Ariel Alomar (JUntos Pro), 
quien fue reemplazado 
por César Pacho (ver 
aparte). El pirovanense 
Alejandro Lapenna (Unión 
por la Patria) pidió licencia 
por 6 meses desde enero 
a junio de 2025, por lo que 
lo continúa reemplazando 
Florencio Sáez. Faltó y no 
tuvo reemplazo la conce-
jal María Eugenia Goye-
chea (juntos UCR-CC), 
por lo que la sesión se de-
sarrolló con 15 concejales 
presentes.
La bandera estuvo a car-
go del concejal Florencio 
Sáez (Unión por la Patria - 
PJ) y el orden del día pre-
visto para la fecha recibió 
el siguiente tratamiento:
Primero
Comunicaciones de Se-
cretaría
a) Consideración del acta 
de sesión ordinaria Nº 880 
(13/11/2024) (fue aproba-
da por unanimidad). 

Segundo
Comunicaciones de or-
ganismos oficiales

a) Nota Nº 145/2024-
2025. HCD DE SAN FER-
NANDO. Comunica Re-
solución 7.846/2024 (fue 
enviada a la comisión de 
reglamento).

Tercero
Comunicaciones del 
hCD Juvenil
a) Nota Nº 129/2024. 
PROYECTO DE RESO-
LUCIÓN. Solicitando al 
Departamento Ejecutivo 
la erradicación de basu-
rales a cielo abierto (fue 
enviada a la comisión de 
reglamento).
b) Nota Nº 130/2024. 
PROYECTO DE COmU-
NICACIÓN. Solicita al De-
partamento Ejecutivo in-
forme sobre la recolección 
de residuos y disposición 
final (fue enviada a la co-
misión de reglamento).
c) Nota Nº 131/2024. Pro-
yecto de Resolución soli-
citando al Departamento 
Ejecutivo implementación 
de charlas sobre educa-
ción ambiental y RSU en 
establecimiento educati-
vos (fue enviada a la co-
misión de reglamento).
d) Nota Nº 132/2024. 
PROYECTO DE RESO-
LUCION. Solicitando al 
Departamento Ejecutivo 
regulación de las activida-
des en el Parque Munici-
pal (fue enviada a la comi-
sión de reglamento).
e) Nota Nº 133/2024. 
PROYECTO DE ORDE-
NANzA. Creando un plan 
de cuidado para contene-
dores de RSU (fue envia-
da a la comisión de regla-
mento).
f) Nota Nº 134/2024 
PROYECTO DE COmU-
NICACIÓN. Solicitando al 
Departamento Ejecutivo 
la implementación de con-
troles y mantenimiento de 
pararrayos (fue enviada a 
la comisión de reglamen-
to).

g) Nota Nº 135/2024. 
PROYECTO DE RESO-
LUCIÓN. Solicitando al 
Departamento Ejecutivo 
un relevamiento de perros 
en situación de calle (fue 
enviado a la comisión de 
reglamento).
h) Nota Nº 136/2024. 
PROYECTO DE RESO-
LUCIÓN. Solicitando al 
Departamento Ejecutivo 
la ampliación de bicisen-
das para el acceso a esta-
blecimientos educativos y 
en accesos a localidades 
(fue enviada a la comisión 
de reglamento).

Cuarto
Asuntos entrados por el 
Departamento Ejecutivo
a) Expediente Nº 
8.927/2024-2025 (DE). 
PROYECTO DE ORDE-
NANzA. Convalidando 
addenda contrato de loca-
ción de inmueble, destina-
do a Casa de Estudiantes 
de Bolívar en La Plata 
(pasó a comisión).
b) Expediente Nº 
8.928/2024-2025 (DE). 
PROYECTO DE ORDE-
NANzA. Convalidando 
convenio con IOMA ce-
diendo un inmueble des-
tinado a oficina pública 
del organismo provincial 
(recibió tratamiento sobre 
tablas y fue aprobado por 
unanimidad). 
c) Expediente Nº 
8929/24-25 (DE). PRO-
YECTO DE ORDENAN-
zA. Solicitando licencia 
anual del Sr. Intendente 
período 2025 (recibió tra-
tamiento sobre tablas y 
fue aprobado por unani-
midad).
d) Expediente Nº 
8.932/2024-2025 (DE). 
PROYECTO DE ORDE-
NANzA. Convalidando 
Contrato de sublocación 
de inmueble, destinado 
a casa habitación de es-
tudiantes de Bolívar en 

CABA (pasó a comisión).

Quinto
Asuntos entrados por 
los bloques
a) Expediente Nº 
8929/24-25 (JUNTOS 
UCR-CC). PROYECTO 
DE COmUNICACIÓN. 
Solicitando al Departa-
mento Ejecutivo informes 
sobre emprendimientos 
que abonaron Plusvalía 
(argumentó Luciano Car-
ballo Laveglia y pasó a 
comisión).
b) Expediente Nº 
8.931/2024-2025 (JUN-
TOS PRO). PROYECTO 
DE RESOLUCIÓN. Adhi-
riendo a proyecto de ley 
de promoción de la inver-
sión y el empleo (pasó a 
comisión).
c) Expediente Nº 
8933/24-25 (LLA). PRO-
YECTO DE COmUNICA-
CIÓN. Solicitando al PEN 
simplicidad en la carga 
de datos del Instituto Na-
cional de Asociativismo y 
Economía Social (INAES) 
(argumentó Flavio De 
Marco y pasó a comisión).
d) Expediente Nº 
8.934/2024-2025.(LLA). 
PROYECTO DE RESO-
LUCIÓN. Adhiriendo a 
proyecto de ley que dero-
ga las PASO (argumentó 
De Marco y pasó a comi-
sión).
e) Expediente Nº 
8.935/2024-2025 (LLA). 
PROYECTO DE COmU-
NICACIÓN. Solicitando 
al Departamento Ejecuti-
vo cumplimiento del De-
creto del PEN Nº 765/24 
(modificando derechos de 
SADAIC) (argumentó De 
Marco y pasó a comisión).
f) Expediente Nº 
8.936/2024-2025 (UxP-
PJ). PROYECTO DE 
DECRETO. Declarando 
de Interés Cultural el li-
bro “Somos de acá. Una 
aproximación al universo 

musical bolivarense” de 
Mario Jesús Cuevas (ar-
gumentó Daniela Roldán 
y pasó a comisión).
g) Expediente Nº 
8.937/2024-2025 (UxP-
PJ). PROYECTO DE 
COmUNICACIÓN. Repu-
diando decisiones adopta-
das por PAMI reduciendo 
entrega de medicamentos 
a jubilados y pensiona-
dos (argumentó Mónica 
Ochoa y pasó a comisión). 
h) Expediente Nº 
8.938/2024-2025 (UxP-
PJ). PROYECTO DE 
COmUNICACIÓN. Adhi-
riendo a proyecto de ley 
reemplazando la legis-
lación vigente por más y 
mejores derechos para 
personas con discapaci-
dad (argumentó Ochoa y 
pasó a comisión).
i) Expediente Nº 
8.939/2024-2025 (UxP-
PJ). PROYECTO DE RE-
SOLUCIÓN. Expresando 
beneplácito por la reacti-
vación del financiamiento 
para la obra de tendido 
eléctrico para el Progra-
ma Lotes con Servicios 
(argumentó Ochoa y pasó 
a comisión). 
j) Expediente Nº 
8.940/2024-2025 (Juntos 
UCR-CC). PROYECTO 
DE COmUNICACIÓN.  
Solicitando al Departa-
mento Ejecutivo informes 
destino de recursos del 
Fondo de Financiamien-
to Educativo hasta el 31 
de octubre de 2024 (ar-
gumentó Pablo Fabris y 
pasó a comisión).
k) Expediente Nº 
8.941/2024-2025 (Juntos 
UCR-CC). PROYECTO 
DE COmUNICACIÓN.  
Solicitando al Departa-
mento Ejecutivo informe 
destino de fondos per-
cibidos en concepto de 
mantenimiento y mejora-
miento de la red vial (ar-
gumentó Fabris y pasó a 
comisión).
l) Expediente Nº 
8.942/2024-2025 (Juntos 
UCR-CC). PROYECTO 
DE RESOLUCIÓN. Soli-
citando al Departamento 
Ejecutivo la compra de 
bienes y servicios en Sa-
lud para las localidades 
de Pirovano y Urdam-
pilleta (tenía pedido de 
tratamiento sobre tablas 
argumentaron Emilia Pa-
lomino y Laura Rodríguez, 
pero no logró los dos ter-

cios necesarios para ello, 
y pasó a comisión).

Sexto
Dictámines de comisio-
nes
Presupuesto y hacienda
a) Expediente Nº 
8.921/2024-2025 (Juntos 
UCR-CC). PROYECTO 
DE RESOLUCIÓN. Soli-
citando al Departamento 
Ejecutivo informes sobre 
licitaciones en el año 2024 
(fue aprobado por unani-
midad). 
b) Expediente Nº 
8.924/2024-2025 (DE). 
PROYECTO DE ORDE-
NANzA. Ordenanza Fis-
cal Ejercicio 2025 (Pre-
paratoria) (argumentaron 
Ochoa, Fabris, Andrés 
Porris, De Marco, Palomi-
no, Roldán, Karina Otano 
y fue aprobada en general 
por mayoría de 14 votos, 
y en particular el bloque 
Juntos UCR-CC rechazó 
el Artículo 3°).
c) Expediente Nº 
8.925/2024-2025 (DE). 
PROYECTO DE ORDE-
NANzA. Ordenanza Im-
positiva Ejercicio 2025 
(Preparatoria) (fue apro-
bado por mayoría oficialis-
ta 8 a 7. El bloque Juntos 
UCR-CC en realidad sólo 
objetó dos artículos, el 3° 
y el 298).

Comisión de reglamento
d) Expediente Nº 
8.886/2024-2025 (DE). 
PROYECTO DE ORDE-
NANzA. Convalidando 
addenda contrato de loca-
ción de inmueble, destina-
do a guarda de animales 
sueltos y/o abandonados 
(fue aprobado por unani-
midad). 
e) Expediente Nº 
8.891/2024-2025 (DE). 
PROYECTO DE ORDE-
NANzA. Convalidando 
addenda al contrato de 
locación de inmueble des-
tinado a guarda de anima-
les sueltos y/o abando-
nados (fue aprobado por 
unanimidad). 
f) Expediente Nº 
8.887/2024-2025 (DE). 
PROYECTO DE ORDE-
NANzA. Adhiriendo a la 
Resolución Nº 3506/22 del 
Ministerio de Jefatura de 
Gabinete de Ministros de 
la Pcia. de Bs. As., crean-
do el Consejo Provincial 
de Cultos (fue aprobado 
por unanimidad).

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE

Las Ordenanzas Fiscal e Impositiva fueron

Los concejales y también contadores Andrés Porris, Pablo Fabris y Karina Otano sobresalieron en el debate pero 
perdieron la votación.
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ENTERATE DE
NUESTRO AÑO
LEGISLATIVO

SEGUINOS EN NUESTRAS REDES

g) Expediente Nº 
8.888/2024-2025 (DE). 
PROYECTO DE ORDE-
NANzA. Prorrogando 
plazo de cumplimiento de 
la ordenanza 2391/2016 
(donando inmueble para 
construcción del Juzgado 
de Paz) (fue aprobado por 
unanimidad). 
h) Expediente Nº 
8.894/2024-2025 (DE). 
PROYECTO DE ORDE-
NANzA. Convalidando 
addenda a convenio para 
prestación del servicio 
de Policía Adicional en el 
Hospital (fue aprobado 
por unanimidad).
I) Expediente Nº 
8.912/2024-2025 (DE). 
PROYECTO DE ORDE-
NANzA. Convalidando 
addenda al convenio del 
servicio de Policía Adi-
cional en el Hospital (fue 
aprobado por unanimi-
dad).
j) Expediente Nº 
8.895/2024-2025 (DE). 
PROYECTO DE ORDE-
NANzA. Convalidando 
addenda a contrato de 
locación de inmueble, 
con el Sr. Nicolás Paolini, 
destinado a Casa de Es-
tudiantes de Bolívar, en 
la ciudad de Berisso (fue 
aprobado por unanimi-
dad).
k) Expediente Nº 

8.905/2024-2025 (DE). 
PROYECTO DE ORDE-
NANzA. Convalidando 
convenio de cooperación 
con la Subsecretaría de 
Gobierno Digital del Mi-
nisterio de Gobierno de 
la Provincia de Buenos 
Aires de Buenos Aires 
(fue aprobado por unani-
midad). 
l) Expediente Nº 
8.896/2024-2025 (UxP-
PJ). PROYECTO DE DE-
CRETO.  Declarando de 
Interés Municipal 10º ani-
versario de creación de 
Bomberos Voluntarios de 
Pirovano (fue aprobado 
por unanimidad). 
m) Expediente Nº 
8.913/2024-2025 (UxP-
PJ). PROYECTO DE CO-
mUNICACIÓN. Expresan-
do su preocupación por la 
disolución del Fondo Fi-
duciario de Capital Social 
(fue aprobado por unani-
midad). 
n) Expediente Nº 
8.922/2024-2025 (UxP-
PJ). PROYECTO DE 
COmUNICACION. Solici-
tando al titular de la UDAI 
Bolívar informes sobre be-
neficios a jubilados y pen-
sionados (fue aprobado 
por unanimidad). 

Comisión de educación
o) Expediente Nº 

8.904/2024-2025 (UxP-
PJ). PROYECTO DE RE-
SOLUCIÓN. Adhiriendo al 
Plan de Fortalecimiento a 
la Cultura Comunitaria del 
Gobierno Provincial (fue 
aprobado por unanimi-
dad). 
p) Expediente Nº 
8.818/2024-2025 (Jun-
tos UCR-CC). PROYEC-
TO DE ORDENANzA.  
Creando la Campaña 
de Educación Ambiental 
“Más conciencia en todas 
las instituciones educati-
vas del Partido de Bolívar” 
(fue aprobado por unani-
midad). 

Comisión de obras pú-
blicas
q) Expediente Nº 
8.874/2024-2025 (Juntos 
UCR-CC). PROYECTO 
DE RESOLUCIÓN. Soli-
citando al Departamento 
Ejecutivo informe sobre 
la Ampliación del Sistema 
de Gas Natural - Etapa 
II, referente a los pagos 
realizados a la contratista 
CHIMEN AIKE S.A. (fue 
aprobado por unanimi-
dad). 
r) Expediente Nº 
8.902/2024-2025 (Juntos 
Pro) PROYECTO DE RE-
SOLUCIÓN. Solicitando 
al Departamento Ejecu-
tivo informe motivos de 

las pérdidas de agua en 
la obra de Anillado reali-
zada por MIAVASA S. A. 
(fue aprobado por unani-
midad). 
s) Expediente Nº 
8.909/2024-2025 (Juntos 
UCR-CC). PROYECTO 
DE RESOLUCIÓN. Soli-
citando al Departamento 
Ejecutivo la pavimenta-
ción de la calle Chatruc 
Miguens entre Perón y 
Castells (fue aprobado 
por unanimidad). 

Comisión de salud, hi-
giene y medio ambiente
t) Expediente Nº 
8.893/2024-2025 (Jun-
tos Pro). PROYECTO DE 
RESOLUCIÓN. Solicitan-

aprobadas por la mayoría del oficialismo

do al gobierno provincial 
solución al conflicto entre 
IOMA y FEMEBA (argu-
mentó Rodríguez, recibió 
modificaciones y fue apro-
bado por mayoría oficialis-
ta 8 a 7).
u) Expediente Nº 
8.899/2024-2025 (Juntos 
UCR-CC). PROYECTO 
DE RESOLUCIÓN. Soli-
citando al Departamento 
Ejecutivo la urgente colo-
cación de “brazos” Drae-
ger en  el quirófano del 
Hospital (fue aprobado 
por unanimidad). 
v) Expediente Nº 
8.900/2024-2025 (Juntos 
UCR-CC). PROYECTO 
DE RESOLUCIÓN. Soli-
citando al Departamento 

Ejecutivo la adquisición 
de dos sillones de Hemo-
diálisis (fue aprobado por 
unanimidad). 
w) Expediente Nº 
8.901/2024-2025 (Juntos 
UCR-CC). PROYECTO 
DE RESOLUCIÓN. Soli-
citando al Departamento 
Ejecutivo la urgente repa-
ración de lavarropas del 
Hospital (fue aprobado 
por unanimidad). 

Séptimo
Peticiones y asuntos de 
particulares (pasaron a 
las respectivas comisio-
nes).

Fotos gentileza Oriana 
Bayón

El bloque oficialista volvió a imponer su mayoría.
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TORRES INMOBILIARIA
Col. 954 TºIV Fº 145
Lavalle 73 – Bolívar
Te: 2314.467032

NUEVOS INGRESOS
CASA DE 3 DORMITORIOS, LIVING, COMEDOR, COCI-
NA, BAÑO, PATIO, SOBRE LOTE DE 10x30.U$S 75.000

CASA 2 DORM, COC COMEDOR, BAÑO P/REFACCIO-
NAR, MAS DEPTO. DE UN DORM, COCINA COMEDOR, 
BAÑO Y GALPON, EN PLANTA URBANA......U$S 65.000

CASA INTERNA, 2 DORM, COCINA COMEDOR, BAÑO, 
PATIO, COCHERA, LISTA PARA MUDARSE!.U$S 55.000

DEPTO 2 DORMITORIOS, COCINA-COMEDOR, BAÑO, 
PATIO, A MEDIA CUADRA DE AV. SAN MARTIN Y ZONA 
BANCOS, PARA REFACCIONAR..................U$S 45.000

LOCAL CENTRICO P/REFACCIONAR, C/DEPENDEN-
CIA, BAÑO Y COCINA (ENTRADA INDIV.).. U$S 29.000

DEPTO 1 DORM, COCINA, COMEDOR, BAÑO...IDEAL 
PARA INVERSIONISTAS...........................U$S 29.000

APROVECHAMOS PARA SALUDAR A NUESTROS 
CLIENTES Y AGRADECER POR LA CONFIANZA 
BRINDADA TODO EL AÑO. FELICES FIESTAS!

TORRES INMOBILIARIA Y PERSONAL

LEIRIA 445 / TEL. (O2314) 426280 - 15412604 / BOLIVAR
omar.estrebou@hotmail.com

Depto a estrenar p/urbana
Casa a estrenar p/urbana
Casa p/urbana terreno 10 x 25
Casa antigua m/b ubicación p/reciclar
Casa calle N. Ocampo a 1 cda. Brown
Casa calle Moreno terr. 16,80 x 14
Casa calle Rebución terr. 12,50 x 35
Casa calle Güemes terreno 10 x 30
Casa Bº Casariego terreno 10 x 41
Casa Bº Cooperativa terr. 10 x 20
Terreno Bº Los Troncos 10 x 30

40.000
65.000
40.000
50.000
37.000
60.000
32.000
80.000
60.000
37.000
20.000

U$S
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S

Excelente oportunidad! 
En venta 46 hectáreas a 8 km 

de la Ciudad de Bolívar!
Consultas 2345-665141

Mat. 1581
L VI  F 172

VENTAS CIUDAD Y CAmPO: 2314-483063/483305
ALQUILERES / OFICINA: 2314-479610

►Galpon con oficina y baño, ubicado en Bº “San José” con 
servicios de luz electrica y agua corriente. Valor $900.000 
mensuales con aumento semestral.

EN alqUIlER

►Dos departamentos amueblados  de 40mts² cobiertos, 
con cochera ambos departamentos en planta baja, uno de 
una habitacion , otro con dos habitaciones,  impecable cons-
truccion, con todos los servicios.

VENTa CIUDaD

►10 hectareas sobre ruta 226 km 397, con servicio de luz, 
casa con 3 habitaciones, cocina comedor, living con estufa 
hogar, molino y galpon amplio IDEAL PARA LOTEO DE TE-
RRENOS! salen 32 terrenos con ubicacion INMEJORABLE! 

VENTa RURal

Lic. María Eugenia Reina

NUTRICIONISTA
M.P. 3860

Atiende en Consultorios 
de Ig. Rivas 355.

Tel: 02314 - 15629766

Como informamos, se 
realizó el lunes por la tar-

de una nueva función de 
El herrero y la muerte, 
obra teatral a cargo de 
alumnas de primer año 
del Profesorado de Edu-
cación Inicial del Instituto 
Superior de Formación 
Docente y Técnica. 
Ocurrió en la sala de Arte-
con. La obra es de Jorge 

A CARGO DE ALUMNAS DEL PROFESORADO
DE EDUCACIÓN INICIAL DEL ISFD

Se realizó la función
de El herrero y la muerte

Curi y Mercedes Rein, y 
en esta puesta dirige Mar-
celo ‘Chamaco’ Valdez.
La ficha completa de rea-
lizadores de la propuesta 
y algunas aproximaciones 
sobre su contenido, fue-
ron publicadas aquí en 
nuestra edición del lunes. 

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE

César Pacho creó el bloque “Vecinos Unidos”
Asumió la suplencia en 
reemplazo de Ariel Alo-
mar y se sentó separa-
do de Juntos UCR-CC. 
Planteó el proyecto de 
Tren de los pueblos y su 
ex bloque no votó en fa-
vor de que ingresara al 
orden del día de manera 
excepcional.

El nombre Juntos en polí-
tica no es una buena idea, 
porque juntos pueden es-
tar un rato, pero se sabe 
que tarde o temprano las 
diferencias aparecen y 
generan cortocircuitos, 
más cuando hay “un pai-
sano de cada pueblo”, o 
casi.
Un poco de historia
César Pacho integró du-
rante 2022 la agrupación 
Radicales en Movimiento 
junto a Emilia Palomino y 
Nicolás Morán. Ahí esta-
ban los tres juntos, pero 
luego no lo estuvieron. 
Emilia depuso su candi-
datura en pos del bien del 
partido, Nicolás y César si-
guieron adelante y fueron 
acusados en reiteradas 
ocasiones públicamente 
de ser los responsables 
del triunfo de Marcos Pi-

sano en 2023 por sobre 
Juan Carlos Morán.
Pacho ya había jurado en 
el HCD como concejal su-
plente, también reempla-
zando a Ariel Alomar, pero 
antes de las elecciones 
de 2023. Desde la acusa-
ción, principalmente del 
moranismo, el nacido en 
Ibarra no volvió a tener la 
chance de sentarse, aún 
cuando en alguna sesión 
faltó un concejal que no 
pidió reemplazo para que 
precisamente no asumie-
ra.
Esto denota lo mal que 
están las cosas entre los 
integrantes de aquella lis-
ta de 2021 que vencen su 
mandato este año con Pa-

cho, a excepción de Ariel 
Alomar, con quien se ha-
bían enojado al poco an-
dar cuando creó el bloque 
Juntos Pro y se apartó.
En el último tiempo hubo 
señales de malestar, si-
guieron las declaraciones 
acusatorias hacia Pacho, 
el grupo del hombre de 
la Pachoneta no participó 
en las pasadas internas 
del radicalismo local pese 
a algunos amagues, e in-
cluso Pacho no fue a votar 
en la elección partidaria 
pasada.
Varios en el seno del 
moranismo sobre todo 
olfateaban que en algún 
momento, cuando Pacho 
tuviera la chance de asu-
mir, iba a armar un bloque 
aparte, que fue lo que ter-
minó ocurriendo ayer.

Estamos acostumbrados 
a que denunciantes y de-
nunciados compartan lis-
tas sin importar el pasado, 
lo cual no parece lo más 
correcto pero ha ocurrido 
varias veces.
En este sentido, Pacho 

optó por no ser hipócrita 
y se sentó a un costado. 
De todas formas, y como 
era de esperar, no recibió 
el acompañamiento de 
sus ¿ex correligionarios? 
para que su proyecto del 
Tren de los pueblos, que 

ya lo presentó en 2022 sin 
suerte, pudiera ingresar 
de manera excepcional al 
orden del día de la sesión 
que se realizó ayer y en la 
que él sí acompañó con 
su voto las decisiones de 
su ex bloque.              A.P.



• 16 has con casa y galpón........................….U$s5.300/ha
• 21 has en Hale…........................................U$s5.500/ha
• 28 has agrícolas c/mejoras a 10km de Bolívar.U$s39.000/ha
• 46 has con mejoras........................................….U$s5.000/ha
• 67 has sobre ruta 65......................................….U$s4.800/ha
• Terrenos con servicios desde.........................….U$s11.000/ha
• Importante chalet 3 dorm, patio......................….U$s180.000
• Casa sobre avenida 3 dorm.............................….U$s150.000
• Amplia casa zona colegios 3 dorm...................... U$s200.000
• Alquiler local comercial sobre calle olavarria........... $300.000
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PELLEGRINI 765

cabaña en barrio el fortín....... u$s75.000
3 lotes 10x53 casi ruta 226.....u$s90.000

1 lote 38x46 parque industrial (cibo).....u$s23.000
1 lote 10x26,5 barrio el recuerdo......u$s15.000

1 lote 10x40 barrio casariego (con permuta)...u$s25.000

casa quinta barrio” las Amelias”.......u$s130.000
quinta “arcoiris” ruta 226.... u$s150.000
quinta barrio la ganadera....u$s50.000

casa a refaccionar en pleno centro.....u$s55.000
casa a refaccionar CALLE R.HERNANDEZ...u$s50.000

casa a estrenar calle paso....u$s75.000
casa en necochea y quintana....u$s75.000

TEL. 2314 - 611377

MATRICULA 1884 - FOLIO 175 - TOMO VII

O
.2

19
 V

.2
9/

6

Oficina: Av. Lavalle 23 (02314) 428998
E-mail: dipalmacapecce@gmail.com

► Casa quinta a estrenar c/pileta. Consultar.
► Duplex pl/urbana, 2 dorm, cocina, garaje.

► Chalet en U$S 60.000.
► 60 has. en Paula.

DaNIEl SalaZaR
CaMPOS-CaSaS-TERRENOS-TaSaCIONES

Mat. 897 - Fº 88 - Tomo IV - Depto. Judicial Azul

Av. Venezuela 11 - Tel: 424974
E-mail: dsalazarbolivar@hotmail.com

CAMPO 450 has, 95% sembrado, casa, galpón, manga, 3 molinos, uss 3.500.-
EXCEPCIONAL PROPIEDAD, Av. Venezuela 33, en 2 plantas, amplio terreno.
CASA, 2 dorm., garaje, terreno 10 x 50, a 3 cuadras Av. San Martin, uss 54.000.-
CASA, 3 dorm., 2 baños, amplio living, céntrica. (puede permutar por depto. CABA)
CASA, 2 dorm., garaje, buen estado, centrica , Mitre uss 65.000.-
CASA-QUINTA, detrás Parque Municipal, 4 dorm., galpón, terreno 8.400 mts2.
CASA, 3 dorm., 2 baños, galpon, terreno 10 x 50, uss 64.000.- Ameghino
CASA-QUINTA, excepcional calidad, a mts. de planta urbana, tomo permutas.
TERRENOS; Av. Venezuela, Ruta 226 y Bº Colombo (2)
CASA , CON LOCAL COMERCIAL, garaje, céntrica, calle Sargento Cabral
DEPTO CENTRICO, 3 dorm. 150 mts2, cochera. En edificio Avda. San Martin
DEPTO, amplio, con terreno de 100 mts2, bien ubicado, uss 32.000.-
CHACRA 30 has, casa, galpón, luz. A 5 kms. Bolivar. Uss 130.000.-
6 Has., Bº Zorzales, prol. Balcarce y Av. 25 de Mayo, aptas subdivisión 80 lotes
CAMPOS; 3.000 Gral. Alvear - 600 Ordoqui – 550 Gral. Alvear – 170 Vallimanca 
–150 El Veterano – 110 Urdampilleta - 92 Hale – 74 y 21 La 140 - 57 Hortensia

ULTImOS LOTES EN hALE
Terrenos desde $ 2.900.000.- hasta $ 6.300.000.-, de 69 lotes, solo quedan 12.
Cumpliendo 50 años en la profesión. La tasación justa, el asesoramiento correcto.

Aunque hasta entrada la 
segunda quincena de este 
mes continuarán las cla-
ses, los talleres anuales 
que se dictan en el Centro 
de Producción y Educa-
ción Artístico Cultural N°1 
(CePEAC) ofrecieron su 
tradicional muestra de fin 
de año, el viernes pasado 
en la sede de la institu-
ción, que funciona en el 
ámbito de la Fundación 

LAS CLASES CONTINUARÁN HASTA UNOS DÍAS MÁS

El CePEAC realizó la
muestra de sus talleres anuales

Futuro, en calle Sarmien-
to al 630.
Se trata de Radio (a car-
go de Adrián Ituarte y que 
se dicta en la Secundaria 
N°5 en articulación con el 
Centro), Fotografía (Alejo 
Salgado), Danzas Tradi-
cionales (Verónica Acosta 
Mulfese), Artes Visuales 
(Nerina Tossi), Bandas 
(Clara Tiani) y Maquillaje 
(Noelia Di Marco). 

A estos espacios puede 
concurrir cualquiera, solo 
se requiere haber cumpli-
mentado los estudios pri-
marios. Y la participación 
es de carácter gratuito, el 
Centro es una institución 
que forma parte de la edu-
cación pública.  
El CePEAC es dirigido 
desde agosto por el pro-
fesor Mauro Rubén Pérez.

lamananadiario

lamananabolivar

lamananaok
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Pasá por Avda. San Martín 672
o consultanos en nuestras redes sociales.

WSP: 2314 - 402381
2314-489450

REBUCION 1255

CARBONERA NORTE
J&M

VENTA DE LEÑA Y CARBON

Junto a sus coequipers 
Diego Abel Peris en vio-
lín y Franco Exertier en 
percusión, el guitarrista, 
cantante y compositor 
Sebastián Cayre cerrará 
el año este sábado a las 
21.30 en el Café de la 
Ciudad (Brown y Alsina), 
con entrada general a 4 
mil pesos. Quien lo prefie-
ra, podrá cenar en el sitio, 
el recital comenzara más 
tarde. Para la ocasión el 
músico no reserva entra-
das, aunque aclara que el 
lugar tiene una capacidad 
de unas setenta personas 
sentadas (es la cantidad 
que concurrió a su con-
cierto allí hace unos me-
ses), considerando que 
se deja una zona como 
improvisada pista de baile 

¿Cómo ha sido este 
año?
Cayre: - Durísimo. Muy 
duro. Y lo sigue siendo,. 
Estoy hablando con cole-
gas, y así como hay una 
merma en la economía, 
que hablás con el carnice-
ro y el del supermercado y 
te dicen que la venta bajó, 
bueno, las actuaciones 
también bajaron y muchí-
simo.
¿Se trabaja menos y se 
gana menos?
- Y sí. El gasto de trasla-
do es muy grande, hay 
que trabajar por menos 
dinero, se achicaron los 
márgenes de ganancia y 
también las opciones: ya 
ni te llaman. Estoy hablan-
do con colegas que tienen 
cerradas muy pocas fe-
chas, y esta es la tempo-
rada alta, de noviembre a 
marzo viene el tiempo de 
los festivales y algunos 
tienen sólo una fecha para 
febrero… Se va un año di-
fícil y no tengo dudas de 
que el que viene también 
lo será.
¿No tenés esperanzas 
de que sea un poco me-
nos duro? 
- Tal vez un poco menos, 
puede ser, pero depende-

EL SÁBADO

Seba Cayre cierra el año en el Café de la Ciudad
para quien desee despun-
tar esa pasión.

“Trataremos de crear un 
clima festivo, de forma-
to bailable”
En cuanto al recital, habrá 
mucho para bailar, es fin 
de año y se impone cele-
brar, así haya sido un pe-
ríodo malo, ya que siem-
pre conviene recibir al 
porvenir con el optimismo 
de la voluntad, como de-
cía Gramsci. “Peña des-
pedida del año la hemos 
denominado. Será festivo 
el clima que propendere-
mos a crear, un formato 
bailable”, anticipó el artis-
ta nacido en Pellegrini y 
radicado acá (provenien-
te de La Plata) a fines de 
2022.  

En la primera parte del 
concierto, Cayre tocará 
cosas “para escuchar”, 
y luego se abrirá el seg-
mento de las chacareras, 
los gatos y los estilos para 
bailar. Como invitados, 
participarán Bolívar Trío, 
formación de bandoneo-
nes compuesta por Nica-
nor Pagola, Eugenia Alejo 
y Ricardo Rubén Exertier; 
la cantante Dolo Lopardo 
(hará un valsesito y un 
chamamecito canción), y 
la pianista y cantante Ma-
ría Azparren (en este caso 
sólo cantará, una chaca-
rera, una vidala y quizá 
algo más, acompañada 
por el Seba y sus mucha-
chos). 
El setlist se nutrirá, como 
siempre en Cayre, de te-

gris: esas piezas que no 
son ultra populares pero 
podrían serlo, porque tie-
nen madera para ello, y 
que quizá a todos nos re-
suenen de alguna parte y 
alguna vez: puntualmen-
te, las canciones de ‘Bo-
cha’ Nievas (podrían ser 
también las de Javi Ca-
minos, otro habitual socio 
artístico del Seba), caso la 
zamba Trampas en el cie-
lo, una que le grabó Cayre 
y que sonó en el país.
Será el último recital del 
año de Sebastián Cayre 
(salvo que surja algo es-
tos días), que abrirá el 
2025 el 11 de enero en 
Henderson. Un año bravo 
(ver aparte).

Chino Castro
mas propios y clásicos del 
folclore, vale decir zam-
bas, gatos, escondidos y 

chacareras que conoce-
mos todes. Y de una zona 

“YA NI TE LLAMAN”

A gramsciar, mi amor
rá. 

“Los mismo pero recarga-
do” 
Supongo que la espe-
ranza nace del corazón, 
pero cuando ponés la 
cabeza esa esperanza 
se cae a pedazos.
- Exactamente. Exacta-
mente. Te tildarán de par-
tidario de determinados 
espacios políticos, pero 
yo no hablo desde ese 
lugar: tenemos experien-
cia en estas recetas, yo 
en mis cuarenta y siete 
años he vivido tiempos de 
medidas así, y si no lo ha-
cen un poco diferente, ya 
sabemos adónde vamos 
a parar. Si no hay ningún 
cambio, es lo mismo que 
ya hemos vivido, pero re-
cargado. En lo atinente al 
arte se ha hecho cuesta 
arriba, y no dudo de que 
el próximo año será tam-
bién así. Sobre todo en la 
parte artística, al menos, 
capaz en otros aspectos 
haya una mejoría.

“Somos lo que se deja de 
lado”
Seguramente al mundi-
llo financiero le ha de 
estar yendo fantástico, 

pero nosotros somos la-
burantes.
- En el arte nos pasa lo 
mismo que en la pande-
mia: somos los primeros 
en caer, y los últimos en 
volver. Lo primero que se 
recorta siempre, lo último 
que se reactiva. Eso se 
nota mucho. Si se reacti-
va un poco la cosa, noso-
tros no lo vamos a sentir, 
siempre nos llega más tar-
de. Somos lo que se deja 
de lado, como si fuéramos 
lo superfluo, lo que no se 
considera esencial. Es 
parte del recorte que hace 
cada uno.
¿La que queda es la que 
decía Gramsci, avanzar 
‘con el pesimismo de la 
inteligencia y el optimis-
mo de la voluntad’?
- Exactamente. Y ya que 
estamos citando, vuelvo a 
decirte algo que ya te he 

dicho, pertenece a Sara-
mago: ‘No quiero ser pe-
simista, pero la situación 
mundial me parece pési-
ma’.
Y lamentablemente si-
gue vigente ese aserto.
- Sí, lamentablemente. 
La situación es pésima. 
Más allá de cómo uno 
vive: ¿cuántos no comen; 
cuántos no tienen acceso 
a agua potable y cosas 

esenciales? ¿Cuántas 
guerras hay en el mundo 
hoy? O sea que no es por 
ser pesimista, sino porque 
la realidad es pésima. En-
tonces hay que avanzar 
como dijo Gramsci, me 
encanta esa frase.

Chino Castro

lamananadiario

lamananabolivar

lamananaok
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El sábado por la 
noche, dos púgi-
les de Gym Box 
Bolívar, a cargo 
de Walter Ca-
bral, formaron 
parte de la ve-
lada pugilística 
desarrollada en 
la ciudad de Aya-
cucho. 
David Fuentes, 
quien enfrentó al 
tandilense Este-
ban Ekerot, per-
dió por puntos, 
aunque hizo una 
buena pelea y recibió un fallo muy localista.
Por su parte, José Martínez empató ante un oponente 
de buen nivel, “que se las trae” según lo señalado por 
Walter; hacemos referencia a Mauro Costa, de Tandil. 
“José por el cinturón hizo un peleón –explicó el “Pája-
ro”-, lo tiró, le pegó... pero le dieron empate. Faltaba 
que nos roben a mano armada, nada más... Regresé 
muy disconforme porque combatieron por una elimina-
toria al cinturón bonaerense, donde sí o sí tiene que 
haber un ganador, pero sin embargo decretaron un em-
pate, ¿cómo puede ser? 
Ahora me está llamando el organizador de estos cintu-
rones. Al principio me decía que quería hacer un sorteo 
y ahora quiere hacer una revancha en Tandil. Imaginate 
que si “nos robaron” en Ayacucho lo que va a ser en la 
ciudad del otro boxeador... 
Así que ya le dije a José que no vamos a ir, que ya está, 
que se dedique a hacer su carrera, porque eso de los 
cinturones es sólo una conveniencia para ellos...
Ahora el viernes 20 vamos a ir a pelear a Azul. Ahí es-
taremos con José Martínez, David Fuentes y un chico 
de Guaminí que viene a entrenarse a Bolívar, un pe-
sado debutante,Tahiel Espejo. El 10 de enero quiero 
hacer un festival acá en Bolívar, en febrero le buscaré 
otra pelea y en marzo quiero hacerlo debutar como pro-
fesional. Voy a empezar a entrenarlo en doble turno, 
como deber ser...”

La bolivarense Candelaria Pagola señaló dos de los 
goles con los que Newell´s como visitante derrotó por 
siete a uno a Excursionistas, el pasado viernes, y se 
aseguró un lugar en la Copa Federal a disputarse a 
partir de enero del año próximo.
Este triunfo registrado en la 17ª y última fecha del tor-
neo de Primera división femenino le permitió al elenco 
rosarino, dirigido por Leandro Iglesias, asegurarse un 
lugar dentro de los cinco mejores, junto con San Loren-
zo, Racing y Gimnasia y Esgrima La Plata.

La Copa Federal
En la próxima Copa, los ocho mejores equipos de la 
Primera división argentina se medirán ante los ocho 
equipos del Consejo Federal. Los cruces se definirán 
por sorteo. Los octavos y cuartos de final se jugarían 
en el predio de la AFA, mientras que las semifinales y 
la final se mudarían a un estadio neutral. Recordemos 
que todas las instan-
cias son a partido úni-
co. Según se estable-
ció, los ocho equipos 
de Primera división 
que disputarán esta 
Copa saldrán de la ta-
bla anual, conforma-
da por los puntos ob-
tenidos por los clubes 
durante el Apertura y 
el Clausura. 

La Región Pampeana Sur del Torneo Regional Amateur 
disputó este pasado domingo sus partidos “de ida” por 
la tercera ronda, o sea los cuartos de final. Luego de 
eliminar a Balonpié en la etapa anterior, Embajadores 
de Olavarría se cruza ahora con Racing, su coterráneo. 
En el primer partido fue local en el estadio “Clemente 
Tete Di Carlo” y perdió uno a cero. El único gol se re-
gistró a los dos minutos de iniciado el encuentro y fue 
conseguido por Pablo Mujica. La revancha será el fin 
de semana próximo, en la cancha del Chaira.

TORNEO REGIONAL – CUARTOS DE FINAL

Embajadores perdió como local 
en la ida frente a Racing

BOXEO 

Disconformidad con los fallos
recibidos en Ayacucho

FUTBOL FEMENINO – NEWELL´S OLD BOYS

Dos goles de Candelaria
en la última fecha del torneo

El club clasificó a la Copa Federal 2025.

Luego de haber hecho su aparición en Gimnasia el 
pasado 21 de noviembre ingresando desde el banco 
en el partido frente a Independiente, Manuel Panaro 
debutó como titular el domingo pasado, en el Bosque. 
Allí el Lobo recibió a Talleres por la 26ª fecha de la Liga 
Profesional y el conjunto local, por decisión del director 
técnico Marcelo Méndez, salió a la cancha con el “Toro” 
como carta ofensiva. 
Cabe señalarse que Gimnasia perdió uno a cero frente 
a la “T”, equipo que llega con chances de ser campeón 
a la última fecha del torneo.
Así formó Gimnasia en el primer partido con Panaro 
como titular: 13- Marcos Ledesma; 15- Juan Pintado, 4- 
Leonardo Morales, 21- Enzo Martínez, 18- Nicolás Co-
lazo; 19- Lucas Castro, 
6- Martín Fernández, 
36- Nicolás Garayalde; 
34- Leandro Mamut; 38- 
Manuel Panaro y 30- 
Rodrigo Castillo. D.T: 
Marcelo Méndez.
El Lobo completará su 
participación en la Liga 
Profesional el próximo 
domingo desde las 17 
horas, cuando visite a 
Platense en Vicente Ló-
pez.

FUTBOL – LIGA PROFESIONAL

Manuel Panaro y su primer partido 
como titular en Gimnasia

9425 0932
7100 2189
1060 0941
6424 7511
9682 1842
4434 0686
1464 3731
4223 2896
3400 1793
8605 5661

1862 2682
3087 4119
2708 5392
2330 5495
0242 1115
2363 3316
4061 6976
3800 2581
0590 4187
7654 5044

0878 0540
8958 6966
6109 7699
6219 4117
0779 3001
1941 6425
1221 1898
2784 2866
5963 8640
4094 4471

8781 0308
6141 4203
1108 6508
6846 0244
2834 7013
3279 0117
3381 5685
5744 4858
2142 0691
7055 9254

9656 4368
7300 4877
6150 5432
0383 4630
0194 9620
0454 2922
9977 8408
1251 8702
5647 5604
2668 4558

7675 7428
1967 7272
0091 2509
5466 5045
2022 0803
8879 4957
8841 2214
8380 6345
3490 5796
7826 9485

2844 3853
0099 4176
3880 9652
4410 7704
4079 0026
9576 1274
3132 5552
8323 0743
7022 3065
2494 9430

8063 6169
5389 8320
6771 8600
3580 9306
1763 6173
8433 2341
2121 3740
8641 8970
7518 3617
4600 9678

3823 2118
0226 3723
8169 2339
6204 6306
6156 7446
2796 1169
5716 7286
4634 3802
0171 9048
4778 0397

0160 1145
5144 0839
2553 6944
7357 7286
5368 3544
1656 1953
8879 3230
9103 8510
0419 7801
6798 4599
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Se ofrece señora 
para cocinera en el 
campo. Con referen-
cias y currículum. 
Con años de expe-
riencia. Llamar al 
cel 15533229.

Cuido abuelos
por la tarde,

de lunes a lunes.
Tratar al 2314.576150.

GUARDIAS
VETERINARIAS

Tel:15414184

Sábado: 13.30 a 00 hs.
Domingo: 8 a 00 hs.

Sólo llamadas, sin excepción.

Cuido enfermo en el 
Hospital y abuelas 

particulares. 
Tel: 2314-416250

SE OFRECE PARA 
TODO TIPO DE TRA-
BAJOS EN EL CAM-
PO. CON EXPERIEN-
CIA Y REFERENCIAS.
TEL. 2314.621353
RICARDO CASTILLO.

Se ofrece señora 
para cuidado de adultos 
mayores.Tratar: 2314 - 

485539 (María). 

Se ofrece señorita para 
todo tipo de trabajo. De lu-
nes a viernes. Con referen-
cias. Tel 2314-576647.

Se ofrece puestero
Manejo de hacienda 

y tractorista. 
Con referencias

2314 - 579480
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ESTUDIO JURIDICO
JUAN IGNACIO

MANGHI
A B O G A D O

Turnos y consultas:
Lun. a Vier de 9 a 13/ 17 a 20 hs

Tel: 426738 / Cel. 15418333
Av. Alte. Brown 36, Bolívar

estudiomanghi@speedy.com.ar

O
.5

5 
V.

26
/0

2

ESTUDIO JURIDICO

MORáN
• Sucesiones.

• Asuntos civiles, 
comerciales y laborales.

Juan Carlos Morán
Lunes a sábado de 9 a 13 hs.

Av. San martín 980
Tel:2314-404943

Abogado

Centro Médico 
Flebológico

Dr. Silvio 
Taverna

Cirugía Vascular Periférica
Cel: 02314 - 15480041
Turnos: 02314 - 421433

Alsina 460 - Bolívar

A
.M

.

M.P. 110769 - M.N. 84269

ESTUDIO JURIDICO

María Celia
Gómez Olivera

Abogada
horario de atención:

lunes a viernes, de 9,30 a 12 hs 
y de 17,30 a 19,30 Hs., 

en Boer 59
Solicitar turnos al Tel:

(02314) 425141 o al Cel:
15533895 - (6550) - Bolívar.

A
.M

.

ANALISIS CLINICOS
Laboratorio

“LAmARQUE”
Dra. Alicia B. Lamarque

Bioquímica

Análisis clínicos Hematología. 
Q. Clínica - Hormonas - 

Métodos automatizados - 
Bacteriología - Parasitología.

Obras sociales.
Sargento. Cabral 23,

Cel. (02314) 15618511.
Bolívar A

.M
.

Licenciada 
en Psicología (UBA)

M.N. 48440  MP 35426
Atiende en Capital Federal

Tel: (011) - 1536183879
Bolívar. Av. Venezuela 343

Tel: (02314) - 15463986

Guillermina 
Simón
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Laboratorio
Bioquímico

Dr. Omar A. Capecce
A

.M
.

Bacteriología

Belgrano 308
Tel: 428010

médico Oculista.
Oftalmología. Cirugía.

Solicitar turnos
al tel. 425017
ó 15444620

Dr. Cernadas 
hernán Pablo

m.P. 111950 - m.N. 146446

En Bolívar: Olavarría 425
Daireaux: solicitar turnos al 
2316-452142. Sarmiento 56.
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Urgencias: 15533729

JAVIER A. MORENA
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Odontólogo
m.P. Nº 12891

OBRAS SOCIALES
En Bolívar:

Lunes, jueves y viernes
de 9 a 16 hs.

Miércoles de 10 a 16 hs.
en Santos Plaza 265

Turnos y urgencias
al tel: (02314) 15618674

Horarios de atención: 
lunes a viernes de 10  a 15 hs.

Consultas al  15613287

Se ofrece señora 
para trabajo doméstico
o cuidado de persona

en casa de familia
o en el hospital.

Tratar al 2314-503207

BOMBEROS  VOLUNTARIOS
SORTEOS DIARIOS

SORTEO 23-11-24 N° 9936 VACANTE $ 10.000
SORTEO 25-11-24 N° 6847 VACANTE $ 15.000
SORTEO 26-11-24 N° 4940 VACANTE $ 20.000
SORTEO 27-11-24 N° 8891 VACANTE $ 25.000

SORTEO 28-11-24 N° 2785 PEREZ EMMA $ 30.000
SORTEO 29-11-24 N° 0004 VACANTE $ 5.000

SORTEO 02-12-24 N° 3544 RUIZ LUCIA LUJAN $ 10.000
SORTEO 03-12-24 N° 2385 PRADA NELLY $ 5.000

SORTEO RIFA 2024
SORTEO 07-09-24 N° 285 DI PALMA MARCELA $ 50.000

SORTEO 14-09-24 N° 703 NUÑEZ ROMINA PAOLA $ 50.000
SORTEO 21-09-24 N° 763 NATIELLO ANA MARIA $ 50.000
SORTEO 28-09-24 N° 934 FITTIPALDI VANESA $ 50.000
SORTEO 05-10-24 N° 086 CRIADO AROLDO $ 50.000

SORTEO 12-10-24 N° 687 DELGADO MARIA JOSE $ 50.000
SORTEO 19-10-24 N° 796 CORONEL MAURICIO $ 50.000

SORTEO FIN DE MES
SORTEO 30-11-24 N° 1101 SERVERA CARLOS ANTONIO $ 80.000.-

PROXIMO SORTEO: 28-12-24 PREMIO: $ 20.000.-

Se ofrece hombre sin 
hijos para trabajos de 
hacienda y parquero.
Tel:2314-483645

TENES DERECHO A 
UNA VIDA SIN VIOLENCIAS

Podemos ayudarte.
Te esperamos en la Comisaría de la Mujer 

y la Familia de Bolívar y/o Derechos Humanos municipal.

Av. Brown 636 - Tel: 15629977

TELEFONOS  UTILES
MUNICIPALIDAD: 427203/427204

CONCEJO ESCOLAR: 420794
JUZGADO DE PAZ: 428395

 POLICIA: 420496/95 
BOMBEROS: 427325

HOSPITAL: 427515/7015
C.R.U.B.: 424468

COOP. ELECTRICA: 427403
CORREO: 427472

ESTACION DE TRENES: 420862
C.R.I.B.: 424679

FISCALIA: 421525

SORTEO CONTADO 2024
SORTEO 27-09-24 N° 362 –GONZALEZ MARIA $ 700.000

COOPERADORA
HOSPITAL BOLIVAR

LA GRECA, Aníbal
PRIMER PREMIO Nº 074 - $ 40.000

1º Premio, Nº 812: VENICE, Jose $ 80.000
SORTEO MENSUAL (30/11/24)

SORTEO PAGO CONTADO (17/7/24)
Nº 457. Ganadora: Ma. del Carmen Zabatoni

Premio: $ 1.000.000
SORTEO SEMANAL (07/12/24)

ME OFREZCO
PARA TRABAJOS 

DOMÉSTICOS.
TEL. 15439474.

Se ofrece hombre 
para trabajos en el 
campo. (Luciano)

Tel: 2314 - 414905

Se ofrece TRACTORISTA, 
con referencias, o para 
cualquier otro trabajo 

en el campo.
Tel: 2314 - 487181

Dr. ANIBAL LUIS 
RODRIGUEZ

MEDICO OCULISTA
M.P. 29.885

MEDICO OFTALMOLOGO 
de la FACULTAD DE MEDICINA 

de la UNIVERSIDAD 
de BUENOS AIRES 

y del CONSEJO ARGENTINO 
DE OFTALMOLOGIA. 

MASTER EN OFTALMOLOGIA 
DE LA UNIVERSIDAD CATOLICA.

Lunes a viernes,
de 8 a 12 y de 18 a 21 hs.

mITRE 162 - TEL. 420214
CEL. 15575556.

OFTALMOLOGIA

SE OFRECE SEÑORA
PARA CUIDADO DE 

ABUELOS Y QUEHACERES 
DOMESTICOS.

DISPONIBLE NAVIDAD Y 
FIN DE AÑO. (ANA)

Tel: 2314-485539
DR. BROSKY ARNOLDO HORACIO

MEDICO CLINICO - GENERALISTA

Consultorio: Paso 500 - Turnos: 2314-514180.
Domicilio y Urgencias: 1160984442 / /2314-501216.

Todas las obras sociales - Prepagas - Particulares - PAMI

Certificados - Medicina Laboral
Apto Físicos - Atención en Domicilio

Tratamiento del Dolor
Sueroterapia - Nutrición Endovenosa

Horacio Brosky Doc.broskyhoracio
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El tiempoEl tiempo
hoy: Tornándose nublado y cálido; con brisa en la 
tarde. Viento del NNO, con ráfagas de 35 km/h. Brisa al 
anochecer; chubascos. Mínima: 17ºC. Máxima: 32ºC.
mañana: Sol y agradable. Viento del SE, con ráfagas de 32 
km/h. Por la noche, claro.
Mínima: 15ºC. Máxima: 28ºC.

Lo dicho...

EFEmERIDES

CONSULTA POR FINANCIACIÓN. CUOTAS FIJAS
Y EN PESOS. TANTO EN USADOS COMO EN 0 KM.

Alsina y Güemes. Tel: 02314 - 427817

CRONOS DRIVE 1.3 4P MOD. 2020
ECOSPORT S.E 2.0 MOD. 2015

S10 LS 4X2 DLC MOD. 2015
GOL POWER PLUS 3P MOD. 2014

AMAROK 140CV 2.0 STARLINE MOD. 2013 
DUSTER DINAMIQUE 1.6 MOD. 2012
GOL POWER PLUS 1.4 MOD. 2012

VOYAGE COMFORTLINE MOD. 2012
15533353 / edelcastilloautos@gmail.com

BORA 1.9 TDI TRENDLINE MOD. 2011
207 COMPACT 1.4 XR 3P MOD. 2011

MERIVA 1.8 GL PLUS MOD. 2010
NISSAN TIIDA 1.8 TEKNA MOD. 2010
ECOSPORT XLS GNC 1.6 MOD. 2009

GOL COUNTRY POWER 1.6 GNC MOD. 2009
FOCUS AMBIENTE 1.6 4P MOD. 2008

CORSA CLASIC GL 3P A/D MOD. 2006

Lo dicho...

Walt Disney

“Si lo puedes soñar, lo puedes hacer. 
Piensa, cree, sueña y atrévete”.

FAL
Av. San martín 500 - Tel: 427480

2314 - 464843

1822 – Los EE.UU. reco-
nocen la independencia 
de México.
1876 – Nace Alvin 
Kraenzlein, atleta esta-
dounidense, el primero 
que ganó 4 medallas en 
un mismo Juego.
1901 – Marconi recibe la 
primera señal de radio 
transatlántica desde In-
glaterra hacia los Esta-
dos Unidos. Su invento 
entra en servicio en las 
marinas alemana y bri-
tánica.
1913 – Nace Jesse 
Owens, atleta estadouni-
dense considerado como 
uno de los mejores de to-
dos los tiempos.
1914 – Se inaugura el 
monumento al Ejército 
de los Andes, en el Cerro 
de la Gloria.
1915 – Nace Francis Al-
bert Sinatra, cantante y 
actor.
1915 – Se presenta en 
Berlín el primer avión 
totalmente metálico, in-
ventado por el aviador e 
industrial alemán Hugo 
Junkers.
1928 - nace Andrés Ri-
vera, escritor y periodista 
argentino (fallecido en 
2016).
1932 - nace Martín Ad-
jemián, actor argentino 
(fallecido en 2006).
1946 – Nace el piloto de 
automovilismo Emerson 
Fittipaldi.
1954 – Se efectúa en 
Newport News, Virginia, 
EE.UU., la botadura del 
buque más grande del 
mundo hasta entonces: 
el portaaviones “Forres-
tal”.
1959 – Con 22 años Bru-
ce McLaren se convierte 
en el ganador más joven 

Día de la Maquinaria Agrícola (en Argentina). Día de la Cobertura Universal
de Salud. Día de la Virgen de Guadalupe.
Día de Santa Juana Francisca de Chantel.

de un Grand Prix de auto-
movilismo.
1959 – Luna Park: por pri-
mera vez en la Argentina, 
un campeón mundial en 
posesión de la corona, 
cae derrotado por nocaut. 
La hazaña la logró el pa-
nameño nacionalizado 
argentino Luis Federico 
Thompson, quien venció 
a Jordan, monarca de los 
welter.
1960 - nace Gabriel Co-
rrado, actor argentino.
1961 - nace Pasta Dio-
guardi, actor argentino.
1968 – Nace la conducto-
ra televisiva argentina Fe-
derica Pais.
1968 – Nicolino Locche 
vence en Tokyo a Paul 
Fuyi y gana el título mun-
dial de los welter juniors.
1979 - en Colombia se 
produce el segundo ma-
yor terremoto de su his-
toria en el siglo XX, que 
alcanza una magnitud de 
8,1 y provoca un tsunami 
con olas de 5 metros que 
matan a 259 personas en 
la costa del Pacífico co-
lombiano.
1989 - muere Enrique So-
bisch (59), pintor y dibu-

jante argentino (nacido 
en 1929).
1992 – Los restos de Pa-
blo Neruda y de su com-
pañera, Matilde Urrutia, 
son trasladados a Isla 
Negra en Chile.
1992 – Daniel Scioli gana 
el campeonato mundial 
de off shore.
2000 – muere Libertad 
Lamarque, actriz y can-
tante argentina (nacida 
1908)
2002 – Luiz Inácio Lula 
da Silva llega a la Argen-
tina en su primera visita 
internacional tras ganar 
los comicios presidencia-
les brasileños.
2007 - muere Alberto Lo-
cati, actor argentino (na-
cido en 1939).
2011 – Muere Alberto de 
Mendoza, actor argentino 
(nacido en 1923).
2012 – Muere Ricardo 
Passano, actor argenti-
no.
2015 - en Francia se 
aprueba un histórico 
acuerdo mundial contra 
el cambio climático para 
poner freno al efecto in-
vernadero.

Libertad Lamarque.

Sepa que sus dotes inteli-
gentes harán que finalmen-
te encuentre la solución 
exacta para ese problema 
que lo aqueja hace días. 
Soluciónelo hoy mismo.
N°09.

ARIES
23/03 - 20/04

Sería bueno que recuerde 
que no todos tienen las 
ideas tan claras como us-
ted. Tendrá que armarse de 
paciencia frente a las dudas 
de los demás.
Nº42.

TAURO
21/04 - 21/05

Sepa manejar esa tenden-
cia que tiene a decir todo lo 
que piensa sin importarle lo 
que los demás piensan, ya 
que puede traerle más de 
una complicación.
Nº21.

GEmINIS
22/05 - 21/06

Intente minimizar los pro-
blemas, ya que no todo es 
tan dramático como parece. 
Tenga paciencia y en poco 
tiempo podrá olvidar sus 
preocupaciones. Nº85.

CáNCER
22/06 - 23/07

Muévase con cuidado en 
todo lo que tenga que lle-
var a cabo, ya que podría 
equivocarse aún en cosas 
sencillas de resolver. Actúe 
de forma prudente.
N°96.

LEO
24/07 - 23/08

Prepárese, ya que las an-
tiguas estructuras podrían 
desmoronarse de un mo-
mento a otro. Anímese y de 
un paso hacia ese nuevo 
proyecto de vida que tanto 
quiere. N°58.

VIRGO
24/08 - 23/09

Si actúa con prisa y pone en 
práctica sus idea, por más 
disparatadas que parez-
can, en esta jornada logrará 
todo lo que se proponga sin 
tanto esfuerzo.
N°34.

LIBRA
24/09 - 23/10

Cuando determine los obje-
tivos, siempre deberá antes 
fijar lo que realmente quiere 
en su vida y desearlo con 
todas sus fuerzas. Céntre-
se y avance. Nº71.

ESCORPIO
24/10 - 22/11

Comprenda que no siempre 
todo tiene una explica-
ción racional a todas las 
situaciones a las que nos 
enfrentamos. Disfrute de lo 
bueno y déjese fluir.
N°22.

SAGITARIO
23/11 - 22/12

Sepa que podría llegar a 
cometer una gran injusti-
cia, si sigue juzgando con 
severidad las situaciones 
o a las personas que no 
conoce demasiado.
Nº45.

CAPRICORNIO
23/12 - 20/01

Gracias a su elevada intui-
ción obtendrá la respuesta 
adecuada para ayudar a 
esa persona que le ha pe-
dido un consejo. No le de 
vuelta la cara y bríndele su 
ayuda. Nº36.

ACUARIO
21/01 - 19/02

Será fundamental que an-
tes de tomar una decisión 
trascendental en su vida, 
intente abandonar los arre-
batos y analizar meticulosa-
mente la situación. Nº04.

PISCIS
20/02 - 22/03

hOROSCOPO
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El Gobierno nacional aún
no convocó a sesiones
extraordinarias del Congreso

Central Córdoba hizo historia: 
venció 1-0 Vélez y se consagró 
campeón de la Copa Argentina

La inflación de
noviembre fue de 2,4%

El Senado buscará
expulsar a Kueider

La vicepresidenta 
Victoria Villarruel 
convocó de manera 
oficial al Senado a sesión 
para tratar este jueves, 
a las 11, la expulsión 
del entrerriano Edgardo 
Kueider, detenido desde 
hace una semana, 
cuando intentó ingresar 
a Paraguay desde Brasil 
con más US$ 200.000 
en efectivo que no 
había declarado ante las 
autoridades aduaneras 
del vecino país.
La citación fue firmada 
por el presidente 
provisional del Senado, 

el libertario Bartolomé 
Abdala, pero fue anunciada 
de manera oficial en sus 
redes sociales por Villarruel 
en un posteo en el que 
calificó de “bochorno 
que merece un castigo 
ejemplar” la conducta del 
senador peronista, pero en 
el que también criticó la 
actitud del kirchnerismo. 
“Lo único que le importa 
es quedarse con su banca 
(sí, Kueider entró en la 
boleta de Cristina) y así 
entorpecer la tarea de 
nuestro Gobierno”, planteó 
la vicepresidenta.
 Página 2
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POLÍTICA

Cristina Kirchner asumió
la presidencia del PJ Pág. 3 -

Argentina albergará un partido del Mundial 2030 en el 
Monumental. Página 8

El jefe de Gabinete, Guillermo Francos, aseguró que “no 
están los acuerdos” con la oposición para realizar el llamado, 
pese a que lo había anunciado el vocero Manuel Adorni 
hace una semana. Página 2

Página 4

Es la inflación más baja desde julio de 2020, 1,9% en los 
primeros meses de la pandemia. El segmento de mayor 
aumento durante noviembre fue “Educación”, con un 
incremento del 5,1%. Interanual llegó a 116%. 

El Ferroviario se llevó la definición con el gol de Matías Godoy en el estadio 15 de Abril. Se 
clasificó a la fase de grupos de la Copa Libertadores 2025 - Página 7.

Robaron la identidad de un
niño para cruzar la frontera
La madre dio detalles de cómo se enteró de que utilizaron el 
nombre de su hijo para sacar del país a otro chico. Página 5

INFLACIÓN

Página 01.indd   1 11/12/2024   23:17:51



Jueves 12 de diciembre de 2024 | EXTRA2 | POLÍTICA / ECONOMÍA

 DIRECTOR RESPONSABLE: GONZALO JULIÁN IRAZOQUI | | REgISTRO DNDA EN TRAmITE | INTEgRA LAS EDICIONES DE: ECOS DIARIOS DE NECOChEA - TALLERES PROPIOS: CALLE 56 Nº 3011 - NECOChEA - BS. AS. | LA mAñANA DE BOLívAR 
- TALLERES PROPIOS: ALvEAR 47 - BOLívAR - BS. AS. |  LA OPINIóN DE TRENquE LAuquEN - TALLERES PROPIOS: ROCA 752 - TRENquE LAuquEN - BS. AS. | LA RAzóN DE ChIvILCOy - TALLERES PROPIOS: Av. SARmIENTO 74 - ChIvILCOy - BS. AS. | LA 
vOz DE BRAgADO - TALLERES PROPIOS: BELgRANO 1650 - BRAgADO - BS. AS. | LA vOz DEL PuEBLO DE TRES ARROyOS - TALLERES PROPIOS: Av. SAN mARTIN 991 - TRES ARROyOS - BS. AS. | NOTICIAS DE PEhuAjó - TALLERES PROPIOS: Av. PERóN 

370 - PEhuAjO - BS. AS. | TIEmPO DE 9 DE juLIO - TALLERES PROPIOS: LIBERTAD 759 - 9 DE juLIO - BS. AS. | TIEmPO DE LOS TOLDOS - TALLERES PROPIOS: LIBERTAD 759 - 9 DE juLIO - BS. AS. | TIEmPOSuR DE SANTA CRuz - TALLERES PROPIOS: CmDRO. RIvADAvIA 175 - R. gALLEgOS - SANTA CRuz.  | CONTACTOS: 
PuBLICIDAD@DIB.COm.AR | vPIgNATON@DIB.COm.AR | (0221) 422-0054/84 | PuBLICIDAD: (0221) 15-503-1783 | OfICINA CENTRAL: 48 N°726 4º PISO - LA PLATA - BS. AS.

POLÍTICA

Por el momento, el Gobierno no
convoca a sesiones extraordinarias
El jefe de Gabinete, Guillermo Francos, aseguró que “no están los acuerdos” 
con la oposición para realizar el llamado

Pese a anuncios previos, el 
Gobierno nacional salió este 
miércoles a descartar la posi-
bilidad de convocar a sesiones 
extraordinarias durante el mes 
de diciembre por la falta de 
acuerdos con la oposición para 
tratar y aprobar los temas que 
le interesan al Poder Ejecutivo. 
Así, evalúa posponer el llamado 
para febrero.

“Hasta hoy, miércoles a las 
12.08, no están los acuerdos que 
nos indiquen un temario para tra-
tar en sesiones extraordinarias”, 
confirmó el jefe de Gabinete, 
Guillermo Francos, en una rueda 
con la prensa acreditada en Casa 
Rosada. El funcionario habló 
con los periodistas en el Patio 
de las Palmeras luego de posar 
para algunas fotos con alumnos 
de una escuela industrial y con 
militantes de La Libertad Avan-
za de Olavarría, quienes estaban 
haciendo una visita guiada por 
el lugar.

Francos amplió: “Todos co-
nocen cuál es nuestra situación 
parlamentaria, estamos en mi-
noría, y saben que dependemos 
de preestablecer acuerdos para 
tratarlos en el Congreso”.

“Hoy no los tenemos [a los 
acuerdos], por eso, en diciem-
bre no convocaríamos”, insistió 
Francos.

Anuncio de Adorni
Hace una semana, el vocero 

presidencial Manuel Adorni ha-
bía anunciado en su cuenta de X 
que el Gobierno había decidido 
esa alternativa e incluso con los 
temas que se iban a tratar fuera 
del período ordinario.

“Se ha tomado la decisión 
de convocar a sesiones ex-
traordinarias. Las mismas se 
llevarán a cabo entre el 5 y el 
27 de diciembre. El temario de 
las mismas será el siguiente: 
Reforma electoral, Reforma 
política, Juicio en ausencia, 
Ley anti mafia, Viajes del pre-
sidente, Reforma de los fueros 
de la política”, había escrito el 
funcionario, en un anuncio que 
ahora Francos salió a descartar.

Según analistas, la refor-
ma electoral, que incluye la 
eliminación de las elecciones 
primarias (PASO), modificacio-
nes en la publicidad estatal y el 
financiamiento a los partidos, es 
de los puntos que más traba las 
negociaciones con la oposición.

Y el oficialismo tampoco 
tiene la garantía de respaldo a 
la Ley Antimafias y al proyec-
to de reiterancia, impulsados 
por la ministra de Seguridad, 
Patricia Bullrich, dos cambios 
claves en la “nueva doctrina 
de seguridad” anunciada por el 
presidente Javier Milei. (DIB 
con información de Noticias 
Argentinas)

La fachada del Congreso nacional

Obras sociales para
los monotributistas

Desde este diciembre co-
menzó a funcionar el Registro 
Nacional de Agentes del Seguro 
(RNAS), en el que están inscrip-
tas las obras sociales y principa-
les prepagas del país. A partir de 
ahí, las personas que adhieran al 
régimen del monotributo y hagan 
aportes a la seguridad social van 
a tener que elegir dentro de las 
opciones existentes para derivar 
su aporte: hasta ahora figuran 19 
obras sociales y ninguna prepaga.

Este “límite” que se impuso a 
la elección de los monotributistas 
no hace más que “oficializar” las 
trabas que las obras sociales ve-
nían poniendo desde hace tiempo 
para darlos de alta y brindarles al 
menos el Plan Médico Obligato-
rio (PMO), además de restringir 
notoriamente las posibilidades de 
tener una cobertura médica.

Al listado podrían inscribirse 
también empresas de medicina 
prepaga, aunque por ahora nin-
guna lo hizo. Esto se debe a que 
el monto que los monotributistas 
aportan a la seguridad social re-
presenta, aproximadamente entre 
un cuarto y un tercio del costo del 
PMO. Tampoco adhirieron a este 
registro especial las obras socia-
les sindicales y las de personal 
de dirección.

La lista de las 19 obras so-
ciales

– Obra Social Asociación 
Mutual de los Obreros Católicos 
Padre Federico Grote

– Obra Social Programas 
Médicos Sociedad Argentina de 
Consultoría Mutual

– Obra Social de Operadores 
Cinematográficos

– Obra Social del Personal de 
Distribuidora Cinematográficas 
de la R.A.

– Obra Social para el Personal 
de la Industria Forestal de Santia-
go del Estero

– Obra Social de Maquinistas 
de Teatro y Televisión

– Obra Social de Trabajadores 
de Prensa de Buenos Aires

– Obra Social de Capataces 
Estibadores Portuario

– Obra Social del Personal de 
Prensa de Mar Del Plata

– Obra Social de Empleados 
de Prensa de Córdoba

– Obra Social de Viajantes 
Vendedores de la República 
Argentina

– Obra Social del Personal de 
la Industria del Vidrio

– Obra Social de Trabajadores 
De Perkins Argentina S.A.I.C

– Obra Social de Obreros y 
Empleados Tintoreros Sombrere-
ros y Lavaderos de la República 
Argentina

– Obra Social de Farmacéuti-
cos y Bioquímicos

– Obra Social para el Perso-
nal de Dirección de la Industria 
Maderera

– Obra Social de Empresarios, 
Profesionales y Monotributistas

– Obra Social Mutualidad 
Industrial Textil Argentina

– Obra Social Asociación de 
Servicios Sociales para Empre-
sarios y Personal de Dirección 
de Empresas del Comercio, 
Servicios, Producción, Industria 
Y Civil. (DIB)

Sturzzenegger y las dudas por
la quita del 90% en impuestos

El ministro de Desregulación, 
Federico Sturzenegger, relativizó 
este miércoles a la promesa del 
presidente Javier Milei de quitar 
90% de los impuestos, que lanzó 
el martes a la noche durante la 
cadena nacional por el primer 
año de su gobierno.

La idea, de acuerdo a lo 
que planteó Sturzenegger, no 
implicará una reducción de las 
cargas, sino una simplificación 
en términos administrativos.“Él 
no está hablando de eliminar 
90% cuantitativamente, sino 
en términos de la cantidad de 
instrumentos. Para bajar 90% la 
carga impositiva tendríamos que 
bajar 90% el gasto, lo ha hecho en 
30%, una cosa histórica, pero está 
hablando de que tenemos una es-

tructura tributaria muy compleja, 
con un montón de impuestos que 
recaudan muy poco, y es mo-
mento de empezar a simplificar 
y concentrarse en los impuestos 
más importantes”, señaló.

“La Argentina tiene un mon-
tón de impuestos chiquititos que 
recaudan poco, esto apunta a sim-
plificar la estructura tributaria”, 
indicó a Radio Mitre, para descar-
tar que la medida que transmitió 
Milei junto a todo su Gabinete en 
este mensaje grabado implique 
reducir en ese porcentaje el cobro 
de tributos.

En tanto, para compensar, 
interpretó que la baja de cinco 
puntos del gasto público que 
hizo el Presidente en este primer 
año de gestión podría entenderse 

como una reducción equivalente 
en términos de impuestos. “Cada 
gasto del Gobierno es un impues-
to que tenemos que pagar los 
argentinos”, planteó.

Finalmente, Sturzenegger 
destacó la necesidad de avanzar 
con una “motosierra profunda” 
sobre la estructura pública. “Lo 
que llamamos la motosierra pro-
funda es una cosa de sentido co-
mún: sentarte en cada área, pre-
guntar qué hace, y definir si tiene 
sentido que lo haga el gobierno 
nacional y si hay corrupción 
detrás de eso”, dijo sobre este 
concepto de la gestión libertaria 
que, en base a lo que planteó el 
ministro, busca crear “un Estado 
eficiente, que le cueste poco al 
contribuyente”. (DIB)

Denuncian a Ritondo
por inmuebles en Miami

El jefe del bloque de Pro en 
la Cámara de Diputados, Cris-
tian Ritondo, fue denunciado 
ante la Justicia federal ante 
la sospecha de que su esposa, 
Romina Aldana Diago, apare-
ce relacionada con sociedades 
dueñas de inmuebles en Miami.

La denuncia fue realizada por 
el abogado Jeremías Rodríguez, 
y recayó por sorteo en el juzgado 
federal de Sebastián Ramos, con 
intervención del fiscal Eduardo 
Taiano. Sin embargo, la dipu-
tada Mónica Frade (Coalición 
Cívica) advirtió que un hijo del 
fiscal trabajó con el exministro 
de Seguridad de la provincia de 
Buenos Aires. Por eso, se estima, 
Taiano se apartará.

En las últimas horas, Ri-
tondo, quedó involucrado en 
un entramado de sociedades 
offshore y departamentos en 
Florida, Estados Unidos, que 
responden directamente a su 
esposa, Romina Diago y que 

tienen vinculaciones con cinco 
propiedades en ese país que 
suman US$ 2,6 millones y él no 
declaró. Todo se conoció tras 
una investigación publicada por 
la periodista Emilia Delfino de 
ElDiarioAr.

El denunciante, Jeremías Ro-
dríguez, sostuvo en su cuenta de 
X: “Hay políticos que además de 
corruptos son cínicos”. Y agre-
gó: “Se muestran de una manera 
y hacen totalmente lo contrario. 
Durante mi participación en 
Juntos por el Cambio he visto 
hacer negociados a Ritondo y 
su gente con intendentes kirch-
neristas de todo tipo. En Luján 
nos han dejado sin Hospital, sin 
terminal de ómnibus, sin ribera y 
hasta acordaron una aprobación 
de una Termoeléctrica juntos en 
una sesión virtual. Ojalá el PRO 
se lo saqué de encima y tenga 
un renacer con gente nueva y 
honesta… que sé que la tiene”.
(DIB)
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El Senado sesionará este jueves
para definir si echan a Kueider
“Llegó la hora de sacar la mugre del Senado”, dijo la vicepresidenta Villarruel

La vicepresidenta Victoria Vi-
llarruel convocó de manera oficial 
al Senado a sesión para tratar este 
jueves, a las 11, la expulsión del 
entrerriano Edgardo Kueider, de-
tenido desde hace una semana, 
cuando intentó ingresar a Paraguay 
desde Brasil con más US$ 200.000 
en efectivo que no había declarado 
ante las autoridades aduaneras del 
vecino país.

La citación fue firmada por el 
presidente provisional del Senado, 
el libertario Bartolomé Abdala, pero 
fue anunciada de manera oficial 
en sus redes sociales por Villarruel 
en un posteo en el que calificó de 
“bochorno que merece un castigo 
ejemplar” la conducta del senador 
peronista, pero en el que también 
criticó la actitud del kirchnerismo. 
“Lo único que le importa es quedarse 
con su banca (sí, Kueider entró en la 
boleta de Cristina) y así entorpecer la 
tarea de nuestro Gobierno”, planteó 
la vicepresidenta.

“Para no dilatar los tiempos, 
junto al presidente provisional (Bar-
tolomé) Abdala llamamos a una 
sesión mañana para que tratemos los 

Victoria Villarruel, presidenta del 
Senado

actos inmorales que son de público 
conocimiento del senador Kueider, 
y que exponen una vez más la hi-
pocresía del kirchnerismo”, lanzó 
la vicepresidenta en su cuenta de X.

“Lo de Kueider es sin dudas un 
bochorno que merece recibir un casti-
go ejemplar”, apuntó. Y agregó que le 
hubiese gustado tratar la suspensión 
de Oscar Parrilli, que afrontará el 
juicio por encubrimiento agravado 
y traición a la Patria, pero no hubo 
consenso entre los senadores para 
firmar ese pedido lo cual lamento 
enormemente”, afirmó.

Según Villarruel, “haber nego-
ciado la sangre derramada de argen-
tinos inocentes es imperdonable y 
los argentinos de bien no queremos 
traidores a la Patria caminando por 
los pasillos de la Cámara por lo cual 
espero que los senadores de todos 
los bloques recapaciten y entiendan 
el cambio de época de una vez por 
todas”. E insistió: “Llegó la hora 
de sacar la mugre del Senado, sin 
contemplaciones ante la corrupción 
que puso a nuestro país de rodillas”.

La sesión incluye un segundo 
proyecto de resolución que propone 

la suspensión de Kueider como 
senador nacional hasta el 1° de 
marzo próximo, a la espera de tener 
más información para tomar una 
decisión definitiva sobre el futuro del 
legislador, al que le queda un año de 
mandato en la Cámara alta y que está 
hoy detenido en Paraguay acusado de 
tentativa de contrabando.

Por el momento, ninguna de las 
iniciativas reúne los dos tercios de 
los presentes que exige el artículo 
66 de la Constitución Nacional para 
remover o suspender a un legislador 
del ejercicio de su escaño. Kueider, 
por su parte, presentó un pedido de 
licencia, sin especificar si es con goce 
de su dieta ni el plazo. (DIB)

Cristina Kirchner asumió en el PJ
Cristina Kirchner asumió for-

malmente la presidencia del PJ 
Nacional, luego de varios meses de 
una interna que dejó varios heridos 
en el peronismo a lo largo y ancho 
del país. Además, la ex mandataria 
llega a la UMET -donde se realiza el 
acto- con un peronismo al borde de 
la fractura, luego de que Axel Kici-
llof decidiera no asistir al cónclave 
y dejara trascender, a través de su 
círculo íntimo, que la cumbre del 
lunes en Moreno fue insatisfactoria. 
Una foto de unidad que no resultó 
ser tal.

El acto se dio en medio de cues-
tiones clave de cara al año electoral, 
en donde se especula con una candi-
datura de la ex vicepresidenta, pero 
Kicillof tiene potestad para decidir, 
por ejemplo, si desdoblar o no los 
comicios, algo que podría afectar la 
postulación de la ex jefa de Estado.

Otros ausentes de peso fueron 
los gobernadores peronistas Sergio 
Ziliotto (La Pampa), Raúl Jalil 
(Catamarca), Osvaldo Jaldo (Tucu-
mán), Ricardo Quintela (La Rioja). 
Un sector de la CGT tampoco fue. 
Y Sergio Massa, pero en este caso 
es porque es dirigente del Frente 
Renovador y no pertenece al PJ.

En un nuevo pronunciamiento 
sobre la situación interna del Partido 
Justicialista (PJ), Cristina Kirchner 
apuntó contra algunos dirigentes, 
entre ellos el gobernador de la 
provincia de Buenos Aires, Axel 
Kicillof, a quienes acusó de haberse 

convertido en “militante electoral”. 
Durante su discurso, Kirchner des-
tacó la necesidad de que los líderes 
del partido retomen su rol de “mi-
litantes políticos”, señalando que la 
política no debe reducirse solo a las 
contiendas electorales. “Tiene que 
haber por parte de los dirigentes 
políticos de nuestro partido, que 
muchas veces los veo convertidos 
en militantes electorales, volver a 
ser militantes políticos”, subrayó, 
insistiendo en la importancia de una 
interpretación correcta del momen-
to político.

Kirchner aprovechó la ocasión 
para presentar las “cinco tareas 
fundamentales” que considera 
esenciales para el futuro del pe-
ronismo: formar, informar, plani-
ficar, divulgar y organizar. Según 
la ex vicepresidenta, el partido 
debe centrarse en la formación de 
cuadros políticos y técnicos, ya 
que, aunque los técnicos pueden 
mostrar cómo lograr objetivos, es 
el político quien debe interpretar 
adecuadamente el contexto para que 
esas acciones sean efectivas. En este 
sentido, también hizo un llamado a 
que los dirigentes políticos dejen 
de ser “militantes electorales” y se 
enfoquen en una visión más integral 
y de largo plazo, destacando que 
“la historia no empieza cuando 
uno llega y termina cuando uno se 
va”, una crítica directa a lo que ella 
consideró una actitud “tardía” en 
ciertos miembros del peronismo.
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La inflación de noviembre fue del 2,4%
El costo de vida sigue experimentando una fuerte desaceleración

El Índice de Precios al Con-
sumidor (IPC) aumentó 2,4% en 
noviembre, y registró el número 
más bajo en desde julio 2020.

Asimismo, la inflación de nov-
iembre fue menos de un quinto de 
la registrada en noviembre 2023 
(12,8%), y fue la más baja para 
un mes de noviembre desde 2017.

Según el Instituto Nacional de 
Estadística y Censos (Indec), la 
variación interanual de la inflación 
se ubicó en noviembre en 166%, 
siendo el séptimo mes consecutivo 
de desaceleración en comparación 
interanual.

El Ministerio de Economía 
destacó en un comunicado “la 
dinámica del proceso de desin-
flación” y observó que “la media 
móvil de tres meses fue de 2,9% 
mensual, el menor registro desde 
septiembre 2020, en tanto en seis 
meses fue de 3,6% mensual, el 
ritmo más bajo desde enero de 
2022”.

Por categorías, alimentos y 
bebidas fue una de las categorías 
con menor suba mensual, en el 
orden de 0,9%; mientras que la 
división de mayor aumento en el 
mes fue educación (5,1%), seguida 
de vivienda, agua, electricidad, gas 
y otros combustibles (4,5%).

La división con mayor inciden-
cia fue vivienda, agua, electricidad, 
gas y otros combustibles (4,5%) 
para las regiones Pampeana, Cuyo 
y Patagonia, mientras que en GBA 
fue Transporte (3,4%). 

En Noreste, la incidencia más 
alta se registró en prendas de vestir 
y calzado (1,9%) y en la región 
Noroeste, en restaurantes y hoteles 
(3,6%).

Fabiola Yañez afirmó que el 
ex presidente Alberto Fernán-
dez “jamás” le pidió perdón por 
los golpes a los que la sometió 
cuando eran pareja, y sostuvo 
que hoy en día “no podría estar 
delante de él”, porque eso sería 
como revivir los años que pasó 
con “un abusador”.

La ex primera dama dijo 
además que Fernández cuando 
habla por videollamada con 
el hijo de ambos, Francisco, 
de solo dos años y medio, 
mantiene “un trato hostil”, y 
que debido a eso el menor “no 
quiere hablar con él”.

En una entrevista publicada 
en el canal de YouTube del 
periódico OK Diario de Es-
paña, Yañez relató la relación 
a distancia que mantiene con 
el ex presidente, con quien no 
llegó a un acuerdo para recibir 
una cuota alimentaria, sino que 
debió fijarla la justicia.

Yañez, quien reside ac-
tualmente en Madrid, España, 
aseguró que el ex mandatario 
también ejerció “violencia 
económica” al no ofrecer un 
mantenimiento para su hijo, 
y explicó que “además quería 
que vuelva a la Argentina, don-
de yo no podría ni trabajar”.

Asimismo, recordó que 
durante sus primeros tiempos 
en Madrid, tras la separación, 
sintió miedo y que le ocurri-
eron cosas que afectaron su 
seguridad.

“Sí tuve miedo. Entré al 
baño de un lugar y me robaron 
el teléfono. Fue en la zona del 
Parque del Retiro, sentí miedo. 
Me mandaban mensajes de ‘te 
vieron en tal lugar’, me sentí 
vigilada. Hoy ya estoy mejor, 
retomando ciertas cuestiones y 
con más tiempo para mi hijo”, 
explicó.

Indicó que, además del 
maltrato físico, sufrió con 
Fernández violencia psicológi-
ca, que consideró incluso peor, 
porque es “lo más fuerte que 
uno padece cuando está con 
una persona así”.

Yañez dijo que Fernández 
la culpaba “de haber perdido 

Las menores variaciones de 
noviembre se observaron en las 
divisiones equipamiento y manten-
imiento del hogar (1,5%) y alimen-
tos y bebidas no alcohólicas (0,9%).

De este modo, continúa el pro-
ceso de desaceleración generaliza-
da de precios, luego de un primer 
trimestre del año con una inflación 
mensual de dos dígitos.

El número de noviembre fue 
menor a lo esperado por consulto-
ras privadas, que esperaban que la 
medición fuera inferior al 3%, pero 
no alcanza para marcar una nueva 
desaceleración.

El Relevamiento de Expec-
tativas de Mercado (REM), que 
elabora el Banco Central en base a 
las estimaciones privadas, calculó 
que la inflación de noviembre al-
canzaría el 2,9%.

A modo de anticipo, la inflación 
de la Ciudad de Buenos Aires en 
el undécimo mes del año alcanzó 
el 3,2%, igualando la medición 
de octubre, por lo que se frenó el 
proceso de desinflación. 

elecciones, me culpaba de 
que él se ponía así (violento) 
y de que la elación terminara 
mal como terminó. Cree que 
hubiese ganado y hubiera 
sido relecto si no fuera por mi 
culpa”.

Además, cuestionó la rel-
ación del ex mandatario con el 
hijo de ambos, ya que “le habla 
como si fuera un adulto y tiene 
dos años y medio. El nene no 
quiere hablar con él porque 
recibe un trato hostil. Yo hago 
todo lo posible para no cortar 
el vínculo entre mi hijo y su 
padre, pero le dice ‘Para qué 
me llamas si no querés hablar 
conmigo’ y yo tengo las graba-
ciones de todo eso”.

La ex primera dama pun-
tualizó que no quiere que su 
hijo viva en la Argentina para 
evitar que presencie escenas 
violentas de su papá, como 
una ocasión en la que se tomó 
a golpes en un restaurante. La 
otra persona terminó tirada “en 
un charco de sangre”, en un ep-
isodio que ocurrió “antes que 
él fuera Presidente”, recordó.

Más adelante, y consulta-
da sobre las infidelidades de 
Fernández, reconoció que ex-
istían “antes” de que este lleg-
ue a la Presidencia, pero que 
recrudecieron cuando asumió, 
y que estaba “descontrolado, 
hablaba con 20 mujeres a la 
vez, y cuando le preguntaba 
negaba todo”.

“Fue un Gobierno que dio 
un discurso muy feminista y 
en contra de estas cuestiones, 
es decir que engañaron a la po-
blación, fue un Gobierno que 
engaño a muchos”, insistió.

Por otra parte, dijo el apara-
to político que rodeaba al ex-
presidente le impedían “salir 
de esa situación” de violencia. 
“La verdad que no me dejaban 
ni defenderme, mucho menos 
me iban a dejar separarme o 
irme (de Olivos).

En ese contexto relató que 
intentó pedir ayuda “a la min-
istra de Género (Ayelén Mazzi-
na), que sabía de la situación y 
no me ayudó”.

En lo que va del año acumula 
un aumento de 129,1%, mientras 
que la variación interanual es de 
177,4%, notoriamente menor a la 
del mes previo que fue 200,9%.

El reporte de Equilibra espe-
raba que la inflación mensual se 
mantuviera en 2,7%, registran-
do los principales aumentos en 
los rubros bebidas alcohólicas y 
vivienda, agua, electricidad y otros 
combustibles. 

La consultora Analytica tam-
bién proyectaba una inflación del 
2,7% para noviembre, con subas en 
los precios del gas, luz, agua y nafta, 
y en productos con estacionalidad 
como frutas, verduras, hotelería, 
educación e indumentaria.

EcoGo Consultores, por su par-
te, estimaba que la inflación del mes 
pasado alcanzaría el 2,9%, con una 
variación promedio en alimentos y 
bebidas de 2,8%.  

En coincidencia, la Fundación 
Libertad y Progreso proyectaba 
que la inflación de noviembre 
estaría en 2,9%. 

Argentina debe pagar casi 400 millones
de dólares por la nacionalización de AA

La Justicia de Estados Unidos 
dejó en firme un fallo que conde-
na a la Argentina a abonar casi 
400 millones de dólares, por la 
manera en que se renacionalizó 
Aerolíneas Argentinas.

Se trata de un fallo de una 
corte del Distrito de Columbia, 
que ordenó a Argentina a pagar 
390,9 millones de dólares por 
la expropiación de la línea de 
bandera en el año 2008.

El beneficiario del fallo es el 
fondo Titan Consortium, titular 
del juicio por expropiación de 
Aerolíneas y que, en el mes de 
octubre había pedido que se 
ordene al país a abonar el fallo 
emitido por el CIADI (el tribunal 
de arbitrajes del Banco Mundial) 
que todavía permanece impago.

“Miren lo que cuestan las 
genialidades de los estatistas y 
todavía hoy el gobernador de Bs 
As sigue insistiendo en ese cami-
no, la verdad que deberíamos 
concretar la idea de @JMilei: 
crear el impuesto Kicillof, así 

lo pagan los adoradores de ideas 
ridículas que le cuestan fortunas al 
país”, dijo el Secretario de Trans-
porte de la Nación a través de su 
cuenta en la red social X.

El hoy acreedor de la deuda 
que tiene el país, le adquirió el 
caso a Burford Capital el 15 de 
marzo de 2018, al redefinir su 
estrategia contra Argentina y 
concentrarse en la causa por la re-
nacionalización de YPF en 2012.

Burford, a su vez, le había 
comprado el juicio al tribunal 
español donde se cursaba la causa 
por la quiebra del grupo español 
Marsans en unos 17 millones en 
2015, a lo que se agregó en con-
secuencia, una demanda contra 
Argentina por la renacionalización 
del 2008.

Titan argumenta que Argentina 
no ha pagado lo ordenado por el 
CIADI, un fallo que no es apela-
ble, por lo que esta orden de la 
Corte es definitiva.

A mediados de noviembre, 
los abogados del país y los de-

mandantes habían llegado a un 
acuerdo “sobre los términos y 
condiciones de la sentencia en 
el caso expropiación de Aer-
olíneas”.

El acuerdo permitía que la 
Justicia de Estados Unidos se 
expida, en lo que se denomina 
sentencia final, sin pasar por un 
juicio y que, ante el incumplim-
iento del condenado, se activaría 
de manera directa el inicio de pro-
cesos de embargos hasta cubrir el 
total de la sentencia.

Si bien la Argentina había 
rechazado en una primera in-
stancia los argumentos que había 
presentado Titan Consortium en 
la causa, esto no tuvo un efecto 
positivo y un tribunal estadouni-
dense determinó que la sentencia 
debía ser ejecutada.

Ahora Argentina debe hacer 
frente, indefectiblemente, al com-
promiso, o en caso contrario el 
acreedor estará en condiciones de 
iniciar los embargos pertinentes 
para cobrar el total de la deuda.

Es el índice de precios con menos incremento en cuatro años

Fabiola Yañez y su descargo

Yañez dijo que Alberto
Fernández es un “abusador”
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El relato de la mamá del niño
al que le robaron la identidad
Dio detalles de cómo se enteró de que utilizaron 
el nombre de su hijo para sacar del país a un menor

La causa en la que se inves-
tiga la sustracción de identidad 
de Bautista Ares, un niño en 
Neuquén, para sacar por un paso 
fronterizo en Formosa a otro me-
nor ya trascendió a nivel nacio-
nal y ante la gravedad del caso 
la Agencia Noticias Argentinas 
pudo conversar con la madre, 
Yanina Magnago, quien dio de-
talles de cómo se enteró de que 
utilizaron el nombre de su hijo 
para sacar del país a un chico.

“El jueves 5 de diciembre 
entro a la página del ANSES 
para ver si había cobrado la 
Asignación Universal por Hijo. 
De la nada me aparece que no 
iba a recibir la plata, algo que 
me resultó extraño porque los 
meses anteriores no tuve ningún 
problema”, contó Magnago.

Ante este escenario presen-
tado, al día siguiente fue hasta 
una sucursal del ANSES y allí le 
vuelven a indicar que no podía 
cobrar la AUH: “Me dicen que 
tengo que ir a Migraciones por-
que mi hijo no estaba en el país”.

“Me desesperé. Bautista es-
taba en mi casa y ahí me dicen 
que él no estaba en la Argenti-
na”, expresó la mujer.

El hermano de Martín del 
Río, el acusado por el parrici-
dio de Vicente López, declaró 
ante el Tribunal en el juicio por 
jurados y reclamó que quiere 
verlo “preso”, además de que se 
mostró enojado por la decisión 
que tomó al haber asesinado a 
sus padres, José Enrique Del Rio 
y María Mercedes Alonso, en 
vez de confesarles que los había 
estafado con el departamento en 
el edificio Chateau en avenida 
Del Libertador.

Diego del Río dio testimonio 
este martes y frente al jurado 
popular, de 12 integrantes, reco-
noció que es su hermano el que 
aparece en las inmediaciones 
de la vivienda del matrimonio: 
“No tengo ninguna duda. Vi ese 
video muchas veces, 50 o 60. 
Es mi hermano. Esa persona es 
mi hermano, la conozco hace 50 
años. Él camina así, un poquito 
torcido”.

Durante la declaración, el 
hijo mayor de las víctimas con-
tó que Martín del Río tenía un 
apodo muy particular: “Le dicen 
‘pato criollo’ desde chico. Era 
porque un paso, una cagada. 
Pero nunca supe por qué”. En 
este marco, destacó que en esta 
oportunidad su hermano le “hizo 
honor” a su sobrenombre.

El hombre también reclamó 
por la acusación que sufrió al 
principio de la causa donde se 
lo había apuntado como posible 
participante de los crímenes. 
Ante el tribunal expresó: “Claro 
que yo no maté a mis padres. Yo 
tenía una relación amorosa con 
mis padres, no tenía ninguna ra-
zón. A mí me cambió la vida de 
un día para el otro. De ninguna 
manera yo maté a mis padres. Es 
una canallada que me apunten, 

El financista Mauro Esqueff, 
acusado de estafar a través de un 
Esquema Ponzi a 300 clientes, 
fue detenido tras varios allana-
mientos en la ciudad santafesina 
de Rosario luego de las diversas 
denuncias que recibió en su 
contra.

Este miércoles la Policía de 
Investigaciones (PDI) concretó 
tres allanamientos en diversos 
domicilios, uno de ellos era un 
bar, donde se logró arrestar a 
Esqueff.

De acuerdo a lo denunciando, 
el financista prometía rendimien-
tos anuales de hasta 122% en 
dólares, fijando un valor fijo del 
tipo de cambio.

Fue en agosto de este año 
cuando dejó de cumplir con los 
pagos y frente a esta situación 
en septiembre comenzaron a rea-
lizarse las primeras denuncias.

Durante este lapso de tiempo 
se llevó a cabo una exhaustiva 
investigación donde se pudo 
comprobar la estafa por parte de 
Esqueff a través de un esquema 
Ponzi.

“Estamos frente a una estafa 

Ese mismo viernes se presentó 
en Migraciones y allí le explica-
ron que su hijo había salido del 
país el 19 de enero de 2024 a las 
9.58 y no había documentación 
que acredite que regresó.

“Me dicen que redacte en un 
papel donde diga que mi hijo no 
registra salidas de la Argentina, 
que nunca fue a Formosa y que 
tampoco fue autorizado a que otra 
persona lo pueda hacer”, indicó.

La denuncia la hizo ese vier-
nes 6 de diciembre en la Policía 
Federal y quedó caratulada como 
averiguación de supresión de 
identidad. Este martes presentó 
el escrito en Migraciones y ahí 
le comentaron que el menor, con 
el nombre de su hijo, salió por 
Puerto Formosa vía marítima 
hacia Paraguay.

“Los abogados que me man-
daron desde la Defensoría de la 
Víctima me informaron que la 
causa fue enviada a la provincia 
de Formosa, pero que van a pe-
dir que quieren seguir teniendo 
conocimiento en Neuquén de 
cómo avanza la investigación”, 
anunció.

“Estos días tuve que presen-
tarme a diversos trámites con 

pero lo otro es mucho peor”.
Un detalle que Diego del Río 

describió durante el debate es la 
tristeza que sintió alguna de las 
víctimas al descubrir que era su 
hermano quien los asesinó: “Lo 
que sí me da bronca es que uno 
de los dos supo que su hijo estaba 
matando a su marido o mujer. Y 
seguro fue mi mamá. Y ese mo-
mento debe haber sido...”.

“Estoy seguro de que ellos 
sabían que era Martín el que es-
taba detrás de ellos. Deben haber 
pensado ‘nuestro hijo nos está 
matando’ y ese momento es in-
descriptible para mí”, manifestó.

Acerca de por qué cree que 
el hijo menor los mató, el testigo 
destacó que es porque no podía 
sostener la “gran mentira” de 
que los había estafado: “Para mí, 
armó una bolsa de mentiras tan 
grande que llegó un momento 
que no la pudo manejar más. 
Llegó un momento en el que 
llevaba tal cúmulo de mentiras 
que, o lo enfrentaba, o tomaba 
la decisión”.

de gran escala, que ha causado un 
daño inmensurable tanto desde 
lo cuantitativo como desde lo 
cualitativo. Las víctimas de Es-
queff son en su mayoría familias 
que han sido desapoderadas de 
los ahorros de toda su vida. La 
justicia debe estar a la altura y 
dar acabada demostración de 
respaldo a la ciudadanía frente 
a estos maleantes”, expresó el 
abogado Marcos Peiretti.

En diálogo con el medio Ro-
sario 3, el defensor subrayó que 
se presentó una nueva denuncia 
donde se sabe que el financista 
trabajaba con otras personas, 
quienes captaban a los damnifi-
cados, y que además siguió esta-
fando a pesar de las denuncias.

“Ya caído en desgracia siguió 
captando ahorristas que bajo sen-
das promesas ardilosas entrega-
ban sumas de dinero en efectivo. 
Con lo que queda patentizado 
que su objetivo siempre fue 
hacerse del dinero ajeno”, contó.

Se espera que en los próxi-
mos días se lleve a cabo la au-
diencia imputativa donde se le 
leerán los cargos en su contra.

Bautista para que constaten de 
que él está acá conmigo. Hoy fui 
al RENAPER con la idea de que 
le tomen las huellas digitales, 
pero no pasó, solo me dieron 
su DNI y una nueva partida de 
nacimiento”, destacó.  

Magnago contó que en Cipo-
lletti hay un caso similar del año 
pasado y que también un nene 
salió desde Formosa, causa que 
todavía no tiene respuesta.

“Hoy te puedo decir que es-
toy más tranquila, pero el viernes 
estaba desesperada, tenía mucho 
miedo de que esté detrás una red 
de trata y que me saquen a mi 
hijo”, manifestó con angustia.

La mujer relacionó el caso de 
su hijo con el de Loan, el niño 
desaparecido desde junio de este 
año en Corrientes, causa en la 
que en un comienzo se creyó que 
había sido enviado a Paraguay: 
“Me hace acordar mucho”.

“El viernes no sabía si ir a 
la policía, no quería ir a hacer 
la denuncia porque, teniendo 
en cuenta el caso de Loan, en el 
que mismo comisario está invo-
lucrado, yo temía que me digan 
‘danos a tu nene’ y nunca me lo 
devuelvan”, exclamó.

Tres ciudadanos peruanos fueron
víctimas de intoxicación y robo

Tres hombres de naciona-
lidad peruana sufrieron intoxi-
caciones al mantener una cita 
con tres mujeres, quienes los 
asaltaron bajo la modalidad 
denominada “viuda negra” en el 
barrio porteño de Palermo. 

De acuerdo al parte policial 
al que accedió la Agencia Noti-
cias Argentinas, un amigo de las 
víctimas afirmó que los sujetos 
conocieron a las sospechosas en 
el boliche “Kika”, situado en 
Honduras 5339, y luego con-
currieron a un departamento en 
Paraguay al 4600, a ocho cuadras 

de la discoteca. 
Una vez en el inmueble, las 

mujeres habrían aprovechado la 
situación para drogarlos, sustraer 
distintos elementos y escapar 
mientras los hombres se hallaban 
inconscientes. 

En este contexto, el denun-
ciante, también peruano, señaló 
que encontró a dos de los dam-
nificados durmiendo, por lo que 
llamó en reiteradas ocasiones al 
restante, pero como no atendía 
recorrió el edificio y lo encontró 
inconsciente en la escalera con 
una herida cortante a la altura de 

la ceja. 
Efectivos de la Comisaría 

Vecinal 14 A de la Policía de la 
Ciudad se dirigieron al departa-
mento y descubrieron vasos en 
los que los implicados consumie-
ron bebidas alcohólicas, aunque 
las mujeres habrían limpiado la 
escena antes de darse a la fuga. 

Los oficiales incautaron los 
celulares y las billeteras de los 
hombres, al tiempo que una am-
bulancia del SAME trasladó a los 
damnificados al Hospital Fernán-
dez, donde fuerondiagnosticados 
con intoxicación.

El paso fronterizo en la provincia de Formosa, por donde habrían sacado a un niño

Diego Del Río, 
hermano del acusado

“Yo lo quiero preso”

Cayó un financista de
Rosario por esquema Ponzi
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La inflación en Brasil acumula un
alza del 4,29% en lo que va del año
En 2023, la inflación en Brasil fue de 4,62 por ciento

La inflación en Brasil reg-
istró una desaceleración en 
noviembre, situándose en 0,39 
por ciento, por debajo del 0,56 
por ciento de octubre, pero acu-
mula un incremento del 4,29 
por ciento en lo que va de 2024, 
informó el Instituto Brasileño de 
Geografía y Estadística (IBGE). 
En comparación con noviembre 
de 2023, la inflación mostró un 
aumento de 0,11 puntos porcen-
tuales. En términos interanuales, 
es decir, en los últimos 12 meses 
hasta noviembre, el índice alcan-
zó el 4,87 por ciento.

Para este año, el Gobierno y 
el Banco Central se fijaron como 
meta una inflación del 3 por 
ciento con un margen de toleran-
cia de 1,5 puntos, lo que permite 
que el índice oscile entre el 1,5 y 
el 4,5 por ciento. En noviembre, 
el sector de alimentos y bebidas 
subió un 1,55 por ciento, lo que 
representó 0,33 puntos porcen-
tuales de la inflación total.

También destacó el sector de 
gastos personales, que experi-
mentó un aumento del 1,43 por 
ciento (0,14 puntos porcentu-
ales de la inflación total). Otro 
grupo que presionó la inflación 
en noviembre fue el transporte, 
que subió un 0,89 por ciento y 
representó 0,18 puntos porcen-

La presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum, firmó dos 
decretos trascendentales para 
reivindicar los derechos de 
los pueblos y comunidades 
indígenas y afromexicanas en 
el país, en el marco del Día 
Internacional de los Derechos 
Humanos. La mandataria ru-
bricó ambos decretos: uno so-
bre publicar la nueva reforma 
constitucional en 64 variantes 
de 57 lenguas indígenas o agru-
paciones lingüísticas de 58 
pueblos originarios y otro para 
crear la Comisión Presidencial 
de Planes de Justicia y Desar-
rollo Regional de los Pueblos 
Indígenas y Afromexicanos.

El director general del In-
stituto Nacional de Pueblos 
Indígenas (INPI), Adelfo Regi-
no Montes, resaltó que entre 
las lenguas a las que fue tra-
ducido el texto se destacan las 
siguientes: el cora, el chontal de 
Oaxaca y el chontal de Tabasco 
o yocot’an, el chuj, el ch’ol, el 
guarijío o makurawe, el lacan-
dón, mayo, mazahua, mazate-
co, náhuatl, mixe, mixteco, el 
otomí, tarahumara o ralámuri, 
totonaco, triqui, yaqui, zapoteco 
y zoque, entre muchas otras.

Sin embargo, aclaró que aún 
“falta fortalecer el trabajo en 
otras 11 lenguas indígenas, que 
es: el awakateko, el ayapaneco, 
el chichimeco, el huasteco, 
el jakalteko, el kaqchikel, el 

La Policía surcoreana intentó 
allanar la oficina presidencial 
este miércoles, pero el Servicio 
de Seguridad Presidencial se 
negó a cooperar con la investi-
gación sobre la breve imposición 
de la ley marcial por parte del 
presidente Yoon Suk-yeol la se-
mana pasada, informó la agencia 
de noticias Yonhap.        

Oficiales de la Policía sur-
coreana se enfrentaron durante 
más de tres horas a agentes 
de los servicios de seguridad 
para realizar una redada en el 
despacho del presidente Yoon 
Suk-yeol, informaron este miér-
coles varios medios citando a 
fuentes policiales. Un grupo de 
investigadores policiales intentó 
allanar la oficina presidencial 
ubicada en el centro de Seúl 
desde las 11:50 hora local (02:50 
GMT), pero agentes del servicio 
de seguridad les impidieron el 
acceso por razones de seguridad.

A primera hora del día, la 
Policía llevó a cabo redadas en 
la Agencia Nacional de Policía, 
la Policía Metropolitana de Seúl 
y la Guardia de la Policía de la 
Asamblea Nacional, así como en 
la oficina presidencial. La Policía 
investiga al presidente Yoon por 
varios cargos, entre ellos el de 
insurrección, tras la declaración 
de ley marcial por parte de Yoon 
en la noche del 3 de diciembre, 

tuales del índice.
Por el contrario, hubo un de-

scenso de los precios en vivien-
da (menos 1,53 por ciento) y 
artículos del hogar (menos 0,31 
por ciento). El comportamiento 
del Índice de Precios al Consu-
midor Amplio (IPCA) es uno de 
los principales indicadores del 
tipo de interés básico del país, 
la Selic, decidido por el Comité 
de Política Monetaria del Banco 
Central (Copom).

La tasa Selic es un instrumen-

kickapoo, el qato’k, sayulteco, 
teko y texistepequeño”, lo que 
se fortalecerá en los próximos 
días para “completar las 68 len-
guas indígenas que se hablan a 
lo largo y ancho del territorio 
nacional”. Precisó que la nueva 
Comisión Presidencial de Planes 
de Justicia y Desarrollo Region-
al de los Pueblos Indígenas y 
Afromexicanos se encargará de 
atender de manera integral las 
necesidades y demandas de las 
comunidades originarias.

“Tenemos ahora 17 Planes de 
Justicia en todo nuestro país que 
beneficia a 26 pueblos indígenas 
en 12 entidades federativas y 
una población aproximada de 
420.000 personas indígenas, 
mujeres y hombres, con una 
inversión, en este momento, de 
27.000 millones de pesos (unos 
1.340 millones dólares)”, resaltó 
Montes.

Por su parte, la titular de 
la Secretaría (ministerio) de 
Gobernación (Interior), Rosa 
Icela Rodríguez, aseguró que 
México tuvo un avance en la lu-
cha contra la discriminación, el 
racismo y el clasismo. “Nuestra 
Constitución reconoce a los 
pueblos y comunidades indí-
genas como sujetos de derecho 
público y habla de igualdad 
sustantiva entre hombres y 
mujeres”, subrayó, según un 
informe de la agencia de noticias 
Xinhua. 

revocada por la Asamblea Na-
cional horas después. Según 
reportes, el presidente Yoon no 
se encontraba en el edificio de 
la oficina presidencial. 

Por último -y según informa-
ciones de la agencia de noticias 
Xinhua-, Policía, oficina anticor-
rupción y el Ejército surcoreanos 
investigarán conjuntamente 
declaración de ley marcial del 
presidente Yoon.

El ex ministro de Defensa 
de la República de Corea, Kim 
Yong-hyun, intentó suicidarse 
este miércoles un un centro de 
detención, informó la agencia 
de noticias Yonhap, citando a 
un funcionario de prisiones.  
Kim Yong-hyun, exministro 
de Defensa de la República de 
Corea, fue arrestado este miér-
coles formalmente por cargos 
de insurrección relacionados 
con la declaración de ley marcial 
del presidente Yoon Suk-yeol, 
informó la agencia de noticias 
Yonhap.

to utilizado por el Banco Central 
para controlar la inflación. Una 
tasa elevada inhibe la actividad 
económica, lo que puede con-
tener el alza de precios, pero, 
por otro lado, desincentiva la 
inversión y la creación de empleo 
e ingresos, explicó un informe de 
la agencia de noticias Xinhua.

En 2023, la inflación en 
Brasil fue de 4,62 por ciento, 
situándose dentro de la meta del 
Gobierno y del Banco Central 
por primera vez desde 2020. 

Lukashenko confirmó la existencia
de armas nucleares en Bielorrusia

El presidente de Bielorrusia, 
Alexander Lukashenko, confirmó 
la presencia de armas nucleares 
en Bielorrusia y aseguró que vari-
as decenas de ojivas nucleares ya 
fueron llevadas a su país.

El líder bielorruso enfatizó 
en que el uso de armas nucleares 
implica una gran responsabilidad 
y que, dada la experiencia de 
Hiroshima y Nagasaki, nadie más 
utilizó tales armas luego del bom-
bardeo de las ciudades japonesas. 
Durante una reunión con emplea-

dos de la empresa POZHSNAB 
en Borisov, Lukashenko también 
comentó que la cuestión del de-
spliegue del sistema de misiles 
rusos Oreshnik en su país ya se 
está considerando.

La parte bielorrusa está pen-
sando en cuáles sitios se podrían 
instalar los Oreshnik, informó la 
agencia de noticias Xinhua. Ex-
isten unos 30 sitios potenciales en 
la república, añadió el 

líder bielorruso y enfatizó que 
los objetivos de destrucción en 

territorio de un potencial enemigo 
serán determinados por Minsk, no 
por Moscú.

Al mismo tiempo, la parte 
rusa ayudará a la operación de 
los complejos que se ubicarán en 
el futuro en Bielorrusia, señaló 
Lukashenko. El 6 de diciembre, 
el presidente ruso, Vladimir 
Putin, comentó que consideraba 
posible desplegar el sistema de 
misiles Oreshnik en el territorio 
de Bielorrusia en el segundo se-
mestre de 2025.

El Gobierno y el Banco Central fijaron como meta una inflación del 3 por ciento

Alexander Lukashenko, junto a Putin

La crisis en Corea no tiene fin

México firmó decretos a
favor de pueblos indígenas

Sigue la crisis política
en Corea del Sur



EXTRA |  Jueves 12 de diciembre de 2024 DEPORTES | 7

Brazenas recordó el 
Vélez-Huracán de 2009

El ex árbitro Gabriel Braze-
nas, palpitó el encuentro de este 
domingo entre Vélez y Huracán 
y, recordó la edición del Clausura 
2009, en la que tuvo un accionar 
polémico y terminó coronando a 
los de Liniers.

Hace 15 años, el Globo llegó 
como líder a la última jornada y 
con el empate le alcanzaba para 
ser campeón. Sin embargo, a falta 
de pocos minutos, Maximiliano 
Moralez sentenció el partido con 
un tanto que debió ser anulado 
por una falta de Joaquín Larrivey 
sobre el arquero Gastón Monzón.

Tras ese episodio, Brazenas 
no volvió a dirigir y, decidió 
hablar sobre lo sucedido en un 
stream: “No siento haber caga-
do a Huracán, siempre dije lo 
mismo”.

“Es más, después de tantos 
años, Carlos Babington, ex presi-
dente de Huracán, en un reportaje 
unos meses atrás lo ratificó. Que 
hubo errores para todos lados 
y ningún ánimo de perjudicar a 
nadie. Lo dice el ex presidente de 
Huracán, no yo”, sostuvo.

Y agregó: “Sé que hay mucha 
gente de Huracán enojada hasta 
con Babington, que yo nunca lo 
pude llamar ni lo pude hablar. 
Tampoco entiendo que haya que 
hacerlo porque el fútbol da para 
un ida y vuelta, para ser muy 
subjetivo”.

Posteriormente, comentó: 
“Hoy casualmente estuve vien-
do algunos programas, porque 
con esta definición sale todo el 
mundo a hablar de aquella final 
de 2009 y hasta han hecho do-
cumentales de esas jugadas que 
yo tampoco los había visto. Los 
periodistas ya tenían un poco 
de división de lo que pasó, hay 
jugadas que algunos dijeron que 
eran, que no eran”.

“Lo dije desde el primer mo-
mento, no sentí eso, cobré lo que 
vi en la cancha, después el tiempo 
me hizo a mí ver y que alguno 
vea que no era realmente como 
la gente se había manifestado en 
esa época”, sentenció.

Las polémicas
Gol anulado a Huracán por 

offside inexistente de Eduardo 
Domínguez, al cabecear un tiro 
libre.

Adelantamiento (leve) de 
Gastón Monzón en el penal que 
le atajó a Hernán Rodrigo López 
de Vélez.

por el penal al Burrito Juan 
Manuel Martínez, sancionable 
con amonestación.

Penal y expulsión de Carlos 
Arano por falta sobre Fabián 
Cubero en el complemento.

El choque de Joaquín Larri-
vey y Monzón que desemboca en 
el gol de Maxi Moralez.

Brazenas dejó el arbitraje tras el partido

El curioso viaje de
Messi a Azerbaiyán

El astro argentino Lionel 
Messi realizó un curioso viaje 
a Azerbaiyán junto al uruguayo 
Luis Suárez y los españoles Jordi 
Alba y Sergio Busquets, quienes 
son sus compañeros en el Inter 
Miami de Estados Unidos.

Según trascendió, la visita se 
dio por un evento benéfico y los 
jugadores fueron esta mañana 
al Memorial Heydar Aliyev, un 
lugar en el que se recuerda al ex 
presidente de Azerbaiyán, quien 

es el político más importante de 
su historia.

Tanto Messi como Suárez, 
Alba y Busquets están de receso 
en el Inter Miami, luego de la 
eliminación en los octavos de 
final de la Major League Soccer 
(MLS) a principios de noviem-
bre.

Quién fue Heydar Aliyev
Heydar Alirza Oghlu Aliyev, 

también conocido como Heydar 

Aliyev, nació el 10 de mayo de 
1923 y fue presidente de Azer-
baiyán por el partido Nuevo 
Azerbaiyán entre 1993 y 2003.

Aliyev, que murió el 12 de 
diciembre de 2003, también fue 
el líder de la República Socialista 
Soviética de Azerbaiyán desde 
1969 hasta 1982.

Este político es muy recorda-
do en Azerbaiyán y, según datos 
oficiales, hay entre 60 museos y 
centros en su honor.

Lio Messi, en Azerbaiyán

Central Córdoba, campeón de la 
Copa Argentina tras vencer a Vélez
El Fortín fue más peligroso pero el Ferroviario golpeó en Santa Fe por un 
centro de Godoy que se le coló en el ángulo a Marchiori, lo aguantó en el final 
y cerró el 1-0 que le dio el primer título de su historia

En una final emotiva jugada 
con los dientes apretados, Central 
Córdoba de Santiago del Estero 
se consagró campeón de la Copa 
Argentina al vencer a Vélez por 
1-0 ante un estadio de Unión aba-
rrotado en Santa Fe. El conjunto 
de Omar De Felippe coronó así 
su gran levantada en el segundo 
semestre del año con un título, el 
mismo que le había sido esquivo 
en 2019 cayendo en la defini-
ción, ante un Fortín que mereció 
mejor suerte y llegará golpeado 
a su último intento de coronar su 
gran año el domingo por la Liga 
Profesional.

“Fue centro”
Matías Godoy, autor del gol 

que valió un título se sinceró ante 
las cámaras sobre la jugada que 
definió la Copa Argentina: “Fue 
centro. Pensé que entraba alguien 
y entró. Pero en el primer tiempo 
me sacó una hermosa bocha el 

arquero y esa nos sirvió para 
festejar”. Luego agregó: “Es muy 
difícil encontrar palabras para este 
momento. Como decíamos antes 
del partido, éramos los únicos 
invitados que no estábamos invi-
tados a esta fecha. Llegó Omar, le 
cambió la cara a este equipo, fui-
mos un grupo muy unido y quedó 
demostrado que si cada uno hace 
lo que tiene que hacer se pueden 
lograr grandes cosas”. Cuando le 
recordaron que hace un año tam-
bién ganó la Copa Argentina con 
Estudiantes, reconoció: “¡No me 
acordaba! Estoy muy contento, es 
mi segundo título y se lo dedico a 
mi familia que siempre me hace 
el aguante”. Por último, al ser 
consultado sobre el gol,

Palabra de capitán
Sebastián Valdez, capitán de 

Central Córdoba, dejó sus pri-
meros conceptos como campeón 
de la Copa Argentina ante las cá-

maras de TyC Sports. “Me cuesta 
juntar palabras. Esto es un sínto-
ma de lo que fue el año. Es algo 
totalmente merecido, trabajamos 
en silencio y somos merecedores 
de este título”, resumió. En rela-
cíón al técnico Omar De Felippe, 
Valdez elogió: “En el fútbol, dos 
más dos es cinco. Llegó este loco 
que nos convenció de una idea de 
tirarnos de cabeza y hacer de esto 
una familia, y tirar todos juntos 
por una causa”. Además, destacó: 
“Demostramos en las llaves ante-
riores y en el torneo que tuvimos 
buenos pasajes de juego, así que 
esta gente se lo merece”. Luego, 
compartió: “Ni en la semifinal 
contra Huracán ni hoy éramos 
los favoritos, pero eso nos sirvió 
de combustible para demostrar lo 
que somos”. Finalmente, recordó 
su paso por el ascenso: “Esto es 
una caricia al alma. Soy un con-
vencido de que el trabajo paha y 
esto sintetiza lo que es mi carrera”.
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Argentina será sede de un
partido del Mundial 2030
La decisión se dio a conocer en el Congreso extraordinario que encabezó el 
presidente Gianni Infantino en Zúrich

La FIFA ratificó a España, 
Portugal, Marruecos, Argentina, 
Uruguay y Paraguay como países 
sedes del Mundial 2030, según lo 
presentado en el Congreso Extraor-
dinario, que se llevó adelante este 
miércoles en Zúrich, Suiza.

Mientras que el Mundial 2026 
será en Norteamérica, en 2030 se 
jugará en África y Europa junto 
a tres partidos en Sudamérica, al 
mismo tiempo que se confirmó a 
Arabia Saudita como organizador 
del certamen de 2034.

“Candidatura conjunta presen-
tada por la Federación Marroquí de 
Fútbol, la Federación Portuguesa 
de Fútbol y la Real Federación 
Española de Fútbol, así como las 
candidaturas para la celebración 
del centenario presentadas por la 
Asociación Uruguaya de Fútbol 
(un partido), la Asociación del 
Fútbol Argentino (un partido) y la 
Asociación Paraguaya de Fútbol 
(un partido)”, aprobó la FIFA. Los 
estadios elegidos para Sudamérica 
son: el Monumental, el ODD de 
Olimpia (Paraguay) y el Centenario 

El Mundial 2030 tendrá seis países que recibirán, al menos, un encuentro

(Uruguay).
Al respecto, el presidente de la 

Conmebol, Alejandro Domínguez, 
quien se encontraba en Asunción 
junto a Claudio Tapia, líder de la 
Asociación del Fútbol Argentino, 
calificó a la jornada de histórica. 
“Hoy no estamos decidiendo la 
sede de un Mundial más, sino que 
estamos decidiendo la sede del 
centenario del Mundial. Tenemos 
la responsabilidad de hacer historia 
y recordar a quienes nos precedie-
ron y demostrar al mundo que el 
fútbol nos une. El fútbol se vive 
con mucha pasión en Sudamérica 
y Argentina, Uruguay y Paraguay 
estamos listos para hacerlo con 
España, Portugal y Marruecos, 
uniendo tres continentes. Estamos 
honrando el pasado y celebrando el 
presente”, expresó.

Por su parte, Tapia, defendió la 
candidatura de Argentina: “No va a 
ser un Mundial más, porque reivin-
dica la historia de los Mundiales. 
Sudamérica no solo sabe hacer 
talento, sino que animó el primer 
Mundial en el que los uruguayos 

fueron campeones. Se cumplen seis 
años que iniciamos este sueño y 
parecía que se nos iba de las manos. 
Podemos ser organizadores de un 
Mundial y este va a ser el primer 
Mundial de la democracia en la 
Argentina. El Mundial del 2030 va 
a ser una clara demostración que el 
fútbol une”.

Hay que recordar que el pasado 
7 de diciembre, el Consejo de la 
FIFA confirmó que Marruecos, 
Portugal y España fueron seleccio-
nados como los únicos candidatos 
para albergar el Mundial en 2030. 
Esta decisión se tomó tras un pro-
ceso de evaluación que siguió la 
metodología utilizada para elegir 
las sedes de ediciones anteriores. 
Además, la entidad que preside 
Gianni Infantino decidió organizar 
una ceremonia especial en Monte-
video, la capital de Uruguay, para 
conmemorar el centenario de la 
primera Copa del Mundo, celebra-
da en 1930. Además, se jugarán 
otros dos partidos en Argentina y 
Paraguay, como parte de esta cele-
bración histórica. (DIB)

Segunda fecha para
Las Leonas y Los Leones

Las Leonas y Los Leones 
jugaran su segundo encuentro 
en la FIH Pro league cuando se 
enfrenten a Países Bajos e Irlanda 
respectivamente en la ventana 
que se está disputando en San-
tiago del Estero.

El encuentro tendrá lugar en 
el Santiago del Estero Hockey 
Club y el seleccionado argenti-
no femenino será el primero a 
partir de las 19:00, mientras que 
el combinado masculino hará lo 
propio desde las 21:30. Contará 
con la transmisión de la señal 
deportiva ESPN 3.

Las Leonas llegan al encuen-
tro luego de igualar en su debut 
ante Alemania 2-2 pero llevarse 
el punto bonus en los penales tras 
vencerlas 3-2. Con este resultado, 
se colocaron en la cuarta posi-
ción del torneo con 2 puntos y 
enfrenta este nuevo desafío ante 
las mejores del mundo, con el 
objetivo de ganar y acercarse a 
los puestos altos de la tabla, que 
tiene a China como líder con 8 
unidades, con dos victorias, un 
empate y un bonus.

Por su parte Los Leones 
cayeron ante Inglaterra por 3-1, 
aunque era algo previsto ya que el 

equipo argentino, cuenta con va-
rias caras nuevas y está en pleno 
proceso de renovación.

Este resultado lo deja mo-
mentáneamente en el último 
puesto de la tabla cuyo ganador 
clasificará al próximo Mundial, 
que se disputará en Países Bajos 
y Bélgica en 2026.

Tanto para Las Leonas como 
Los Leones, su resultado en la 
tabla va ir variando mediante se 
vaya jugando la ventana en Ar-
gentina, ya que son los primeros 
partidos que están disputando, 
mientras que otros países ya fue-
ron encontrándose en la primera 
ventana que se disputó en China 
y Países Bajos.

Luego de la fecha que van a 
disputar este jueves, Las Leonas 
y Los Leones disputarán los dos 
partidos restantes de la ventana 
el 13 y 15 de diciembre, donde 
la primera rama en jugar será la 
femenina a partir de las 19, mien-
tras que la rama masculina lo 
estará haciendo desde las 21.30.

Las dirigidas por Fernando 
Ferrara lo harán ante Alemania 
y Países Bajos, mientras que los 
comandados por Lucas Rey ante 
Inglaterra e Irlanda.

Las Leonas, siempre candidatas

Arabia Saudita será la
sede del Mundial del 2034

La FIFA confirmó que Arabia 
Saudita será sede del Mundial 
2034, en la va a ser la segunda 
edición de este torneo en Medio 
Oriente y la tercera en Asia.

La decisión fue confirmada 
en el Congreso Extraordinario 
de la FIFA a través de su presi-
dente, el suizo Gianni Infantino.

Este será el tercer mundial 
en Asia luego de los realizados 
en Corea-Japón en 2002 y Qatar 
2022 y el segundo en Medio 
Oriente.

Durante la presentación de 
este país como candidato, se 
realizaron auditorías que le 
asignaron a Arabia Saudita una 
puntuación de 4,2 sobre 5.

El país asiático presentó 
un ambicioso proyecto para el 
Mundial 2034, que tendría a 

cinco ciudades como anfitrionas: 
Riad, Yeda, Jobar, Abha y Neom, 
con un total de 15 estadios.

Arabia Saudita está mos-
trando un enorme interés en el 
deporte y esto quedó demostrado 
en la cantidad de estrellas del 
fútbol mundial que compraron 
los equipos para pelear la liga. 
Además, están en constante 
diálogo con la ATP para organi-
zar un torneo de Masters 1000 
de tenis.

Las sedes de todos los Mun-
diales de fútbol

1930: Uruguay
1934: Italia
1938: Francia
1950: Brasil
1954: Suiza
1958: Suecia

1962: Chile
1966: Inglaterra
1970: México
1974: Alemania
1978: Argentina
1982: España
1986: México
1990: Italia
1994: Estados Unidos
1998: Francia
2002: Corea-Japón
2006: Alemania
2010: Sudáfrica
2014: Brasil
2018: Rusia
2022: Qatar
2026: Estados Unidos, Cana-

dá y México
2030: Argentina, Paraguay, 

Uruguay, España, Portugal y 
Marruecos

2034: Arabia Saudita

Pachuca eliminó a Botafogo
El Derbi de las Américas co-

rrespondiente a los cuartos de final 
de la Copa Intercontinental fue para 
Pachua. El conjunto mexicano, 
ganador de la Concachampions, 
se impuso por 3-0 sobre Botafogo, 
campeón de la Copa Libertadores 
y recientemente del Brasileirao, en 
el Estadio 974 de Qatar con goles 
de Oussama Idrissi, Nelson Deossa 
y Salomón Rondón y jugará las 
semifinales ante Al Ahly por un 
lugar en la final ante Real Madrid. 
Alexander Barboza fue titular y 
Thiago Almada ingresó en el Fo-
gao, mientras que Sergio Barreto 
salió de arranque y Gustavo Cabral 
entró en los de Guillermo Almada.

En un primer tiempo muy 
parejo y casi sin llegadas, ninguno 
logró romper el cero y se fueron 
al descanso en igualdad sin goles. 
Para el complemento, los brasi-
leños sintieron el cansancio y lo 
pagaron caro. A los cinco minutos 
del complemento, Oussama Idrissi 
se metió en el área, desparramó 
a toda la defensa rival con dos 
enganches y remató para abrir el 
marcador en favor de los Tuzos con 
un verdadero golazo.

Poco antes de la media hora de 
juego, un error en salida del equipo 
dirigido por Artur Jorge terminó 
en los pies de Nelson Deossa, 
que llegó al fondo desde el sector 
izquierdo, enganchó hacia atrás y 
sacó un disparo que se metió en 
el arco tras una floja reacción del 
arquero John.

Sobre el final, mientras Bo-
tafogo fue con todo en búsqueda 
del descuento, Deossa se fue de 
contragolpe por derecha, la cambió 
para Idrissi, que entró al área y tocó 
atrás para Salomón Rondón. El 
ex-River llegó desde atrás y disparó 
cruzado para sentenciar el tercero 
de Pachuca y transformar la victo-
ria en goleada. Fue final 3-0 para 
los Tuzos, que este sábado 14 de 
diciembre se medirá ante Al Ahly 
de Egipto por las semifinales de la 
Copa Intercontinental y el miér-
coles 18 de diciembre será la final 
contra Real Madrid, campeón de 
la última edición de la Champions 
League. Botafogo, que el pasado 
sábado 30 de diciembre ganó la 
Libertadores y este domingo alzó 
también el Brasileirao, quedó eli-
minado en cuartos de final.
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